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П О  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е

Совет Министров СССР и Центральный 
Комитет КПСС в своем постановлении «О 
расширении производства промышленных 
товаров широкого потребления и улучше
нии их качества» наметили неотложные 
меры, направленные на то, чтобы в бли
жайшие 2—3 года форсировать развитие 
легкой промышлейности и тем са1мым 
обеспечить крутой поаъео! произвосктва 
предметов народного потребления.

Решить эту задачу призваны, прежде 
всего, предприятия, производящие продук
цию широкого потребления, местной и ко
оперативной промышленности Но, прида
вая огромное значение выпуску товаров 
для населения, партия и правительство 
признали необходимым шире привлечь в 
производству предметов народного потреб
ления машиностроительные, металлурги
ческие, химические предприятия, пред
приятия промышленности строительных 
материалов, электропромышленности, лес
ной и бумажной промышленности и 
другие.

Большая роль в решении этой задачи 
принадлежит предприятиям союзного под
чинения нашей области. Почти в каждом 
из них можно и нужно организовать це
хи по производству предметов широкого 
потребления. Предприятия Томска имеют 
большую возможность внести свой достой
ный вклад в дело увеличения производст
ва предметов народного потребления, рас
ширения их ассортимента и улучшения 
качества этой продукции.

Много изделий, которых нехватает в 
торгующих организапиях области, можно 

. производить на машиностроительных и 
других заводах Томска. Электрические 
утюги, мебель высокого качества, алю
миниевую посуду, кровати, шнуры для 
электронагревательных приборов, детскую 
мебель и игрушки, предметы домашнего 
обихода, часы, замки и многие другие из
делия могут выпускать союзные в рес
публиканские предприятия нашей области.

На ряде заводов и фабрик Томска сей
час проводятся мероприятия по организа
ции производства товаров широкого по- : ассортимента, за механизацию 
требления. Руководители некоторых пред
приятий совместно с инженерно-техниче
скими работниками решили вопрос об от
крытии новых цехов по выпуску продук
ции народного потребления, выяснили, 
какова потребность в изделиях, которые 
предприятие наметило выпускать, подго
товили чертежи, сделали образцы продук
ции и послали их на утверждение.

В этом месяце покупатель сможет 
купить красивые детские игрушки с 
отделкой под ореховое дерево, кон
торские линейки счетные палочки 
с маркой Томской караддашной фаб
рики. В ближайшее время в торго
вую сеть начнут поступать изделия 
широкого потребления с маркой Томского 
завода режущих инструментов В начале 
будущего года промышленность Томска 
даст населению электроутюги с регулято
ром температуры и автоматическим вы
ключением, портативные динамики, на
стольные будильники, э.1ектромоторчики 
для швейных машин Для производства 
этих предметов на заводах и фабриках го
товится оборудование, необходимая оснаст
ка. Большинство этих изделий будет про
изводиться из отходов материалов, исполь
зуемых для выпуска основной продукции.

Однако не на каждом предприятии так 
подходят к решению этой важной государ
ственной задачи. Есть еще руководители 
заводов, которые пока не приняли реши

тельных мер по организации производства 
предметов народного потребления.

Руководители завода резиновой обуви, 
ссылаясь на то. что основная продукция 
предприятия является продукцией на[)0д- 
ного потребления, до сих пор не продума
ли вопрос о том, какую продукцию может 
выпускать завод на местный рынок. А 
возможности здесь большие. В торговую 
сеть области в ограниченном количестве 
поступают такие предметы, как резиновые 
грелки, в магазинах почти не встречают
ся детские игрушки из резины. Такие 
изделия и ряд других может выпускать 
завод резиновой обуви.

Электромеханический завод располагает 
самым лучшим в г. Томске литейным хо
зяйством. в котором широко применяется 
кокильное литье, имеет достаточно штам
повочного оборудования. Завод может вы
пускать различные высококачественные 
алюминиевые изделия, столовые и чайные 
ложки, вилки и в таком количестве, кото
рое требуете  ̂ сейчас для полного удовлет
ворения потребностей населения области 
на эти предметы. Спрос на них велик, но 
на заводе до сих пор палец о палец не 
ударили для того, чтобы решить вопрос о 
производстве этих и других изделий мас
сового потребления.

Такое же положение и на подшипнико- 
м заводе. Предприятие может про- 

и.зводить замки, оконную фурнитуру, 
канцелярские кнопки, скрепки. Для это ю 
есть металл, имеется необхо1Ичая оснаст
ка Д.ДЯ производства замков. Однако руко
водители прр.шриятия пока не торопятся 
с организацией выпуска предметов широ
кого потребления, несмотря на то, что в 
этих изделиях потребность населения ве
лика.

Обеспечение крутого подъема производ
ства предметов народного потребления — 
важнейшая задача руководителей машино
строительных и других предприятий со
юзного и республиканского подчинения. 
Они обязаны быстрее и настойчинее ре
шать все вопросы, связанные с организа
цией цехов ширпотреба и выпуска про
дукции массового спроса. Нужно органи
зовать активную борьбу за выпуск про
дукции народного потребления широкого 

всех про
цессов производства этих предметов, доби
ваться улучшения качества и отделки из
делий Каждое предприятие должно вы
соко держать честь заводской марки.

Партийные организации призваны мо
билизовать коллективы предприятий на 
успешное выполнение задапия по выпуску 
предметов широкого потребления, реши
тельно покончить с неправильным отно
шением отдельных директоров заводов к 
выпуску продукции массового потребле
ния. Партийные организации обязаны 
усилить свой контроль над деятельностью 
администрации. Необходимо повседневно 
интересоваться ходом подготовки произ- 
водстаа преометов на*родного потр̂ юле- 
ния с тем, чтобы помочь руководите
лям заводов своевременно устранять недо
статки и ускорить выпуск продукции для 
населения.

Успешное решение всех этих и других 
вопросов, связанных с организацией цехов 
ширпотреба на заводах союзного подчине
ния. требует настойчивой работы руково
дителей предприятий, партийных и проф
союзных организаций. Необходимо иоби.ти- 
зовать на это большое и важное дело кол
лективы фабрик и заводов, всемерно под
держивать творческую инициативу масс.

У Н Р А И Н С Н А Я  Л И Т Е Р А Т У Р А  

Н А  Я З Ы Н А Х  Н А Р О Д О В  С С С Р

Нерушимая вечная дружба двух сла
вянских народов — русского и украин
ского — нашла свое яркое выражение в 
культурных связях. По данным Всесоюз
ной книжной палаты, только за послед
ние пять лет у нас издано на многих 
языках народов СССР более 1.600 книг 
украинских авторов, общий тираж кото
рых превышает 50 миллионов экземпля
ров, из них около 400 кни1г тиражом в 
20 с лишним миллионов экземпляров 
вышло на русском языке.

Имеются 490 советских изданий произ
ведений И. Франко. За годы советской 
власти вышло 335 изданий на 38 языках 
книг Т. Шавчеико.

Книги украинских авторов выходят не 
только на языках народов союзных рес
публик, но и на абхазском, башкирском, 
бурят-монгольском, марийском, мордов
ском, осетинском, татарском, удмуртском, 
чувашском и других языках.

Широкое распространение получили 
произведения Л. Украинки, М. Еоцюбиы- 
ского, П. Мирного и многих современных 
писателей Украины. 52 раза на 26 язы
ках издавалась книга «Радуга» В. Ва
силевской, 25 раз — «Знаменосцы» 
А. Гончара, по 16 раз — «Переяславская 
Рада» Н. Рыбака и «Залог мира» В. Соб- 
ко. Многократно издавались пьесы 
А. Корнейчука, стихи М. Рыльского, 
П. Тычнны, А. Малышко.

В ознаменование 300-летия воссоедине
ния Украины с Россией издательства 
страны выпускают новые издания книг 
украинских писателей.

(ТАСС).
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В Академии педагогических наук РСФСР
Президиум Академии педагогических 

наук РСФСР закончил рассмотрение работ, 
представленных на соискание премии 
имени Б. Л. Ушинского и Академии пе
дагогических наук РСФСР 1953 года за 
лучшие труды в области педагогических 
наук. Было рассмотрено около 40 pauoi.

Первую премию имени Б. Д. Ушинско
го получили — авторский коллектив — 
создатель монографии «Политехническое 
обучение в школе» и авторы сборника 
<̂ Школо8едение».

Вторая премия имени К. Д. Ушинского 
присуждена за учебные пособия; А. В. За
порожцу за книгу «Психология» в Л. А. 
Цветкову за учебник «Органическая хи
мия».

Три первые премии Академии педагоги
ческих наук РСФСР присуждены: Н. А. 
Менчинской за рукопись «Психология 
обучения арифметике», Р. М. Веские за 
работу в области дефектологии и Н. К. 
Дмитриеву. В. М. Чистякову, Н. 3. Ба
кеевой за книгу «Очерки по методике 
преподавания русского и родного языков 
в татарской школе».

Три вторые премии Академии педаго
гических наук РСФСР присуждены: 
Л. П. Вушику за учебник по истории 
СССР для 8-го класса. В. Л. Гончарову 
за работу в области математики и группе 
авторов за научные труды по психоло
гии.

(ТАСС).

Пропаганда сельскохозяйственных знаний
Всесоюзное обшество по распростране

нию политических и научных знаний ор
ганизует лекции по винросам сельского 
хозяйства неносредственно в К(̂ лхоза.х, 
совхозах и MT(i. Отделениями обп̂ ества 
Белорусской ССР за два с половиной ме
сяца прочитано около двух тысяч лек
ций. За этот же период по путевкам Мо
сковского областного отделения общества 
в Ko.ixosax и совхозах столичной области 
побывали 80 ученых. Они выступают с 
лекциями о достижениях науки и пере
дового опыта в сельскохозяйственном 
производстве.

известные ученые выступают в Цент
ральном лектории Всесоюзного общества

в Москве. Здесь состоялись лекции про
фессоров Н. М. Кузнецова «Внедрение до
стижений зоотехнической науки в кол
хозное и совхозное производство — важ
ное условие быстрейшего подъема живот
новодства», Н. С. Авдонина «Повышение 
урожайности сельскохозяйственных куль
тур в нечерноземной полосе», П. А. Воло- 
скова «Пути ускоренного воспроизводства 
поголовья сельскохозяйственных живот
ных». Большой интерес вызвали выступ
ления директора института картофельно
го хозяйства Н. Я. Чмора и директора 
института овощного хозяйства U. А. Вла
сова.

(ТАСС).

Для селЬского 
хозяйства

Промышленные предприятия страны I 
выпускают для колхозов. МТС п совхозов 
все бо̂ тьше машин и механизмов.

Десятки предприятий местной промыш
ленности Молдавии выполняют заказы 
сельского хозяйства. Тираспольский меха
нический завод имени Кирова увеличил 
выпуск насосов для оросительных стан
ций. двигателей внутреннего сгорания, 
применяемых при механизации колхозных 
токов и электрификации животноводче
ских помещений. На предприятиях освоен 
выпуск цистерн для горючего, запасных 
частей, оборудования для колхозных ви
ноделен. борон, садово-виноградарского 
инвентаря.

Предприятия местной промышленности 
Гомеля увеличивают производство товаров 
для нужд сельского хозяйства. Гомель
ский райпроыкомбинат изготовил сверх 
годового задапия полмиллиона штук кир
пича. Коллектив мотороремонтного завода 
выпускает новый вид продукции — чу
гунный кровельный лист. Только в ми
нувшем месяце сельским строителям от
правлено 36 тонн этого строительного ма
териала. Тереховский и Добрушекпй рай- 
промкомбинаты освоили производство че
репицы.

Работники промышленных предприятий 
Новосибирска усиливают шефскую по
мощь селу. При их активном участии в 
колхозах области механизированы 221 
ток, десятки животноводческих помеще
ний. в 57 пригородных артелях разверну
то строительство парников и теплиц. На 
заводах для ремонтных мастерских МТС 
восстанавливаются металлообрабатываю
щие станки, изготовлено более чем на 
миллион рублей запасных частей к трак
торам и сельскохозяйственным машинам, 
много инструмента.

Костопольский домостроительный ком
бинат (Ровенская область) помогает при
городной сельхозартели имени Маленкова 
в сооружении теплицы, которая будет 
обогреваться отработанным паром. Для 
сельхозартели имени Ватутина смонтиро
вана передвижная электростанция.

(ТАСС).

У к р а и н с к а я  С С Р . В д о к л а д е  т о в а р и щ а  Н . G. Х р у щ е в а  н а  с е н т я б р ь с к о м  
П л е н у м е  Ц К  К П С С  у п о м и н а л и с ь  в ы д а ю щ и е с я  у с п е х и , к о т о р ы х  д о б и л а с ь  з в е н ь е 
в а я  к о л х о з а  и м ен и  1 М а я , Р а д о м ы ш л ь с к о г о  р а й о н а , Ж и т о м и р с к о й  о б л а с т и . 
М а р т а  С а в и ш н а  Х у д о л и й . Е ж е го д н о  зв е н о  с о б и р а е т  п о  6 0 0 — 8 0 0  ц е н тн е р о в  
ка р тс (ф е л я  с  г е к т а р а .

З в е н о  М . С . Х у д о л и й  о б ы ч н о  в ы с а ж и в а е т  к л у б н и  в  п о л е , о о в о б о ж д е н н о м  
о т  о зи м ы х  к у л ь т у р . П о ч в а  н а  эт о м  у ч а с т к е  в с л е д  з а  у б о р к о й  о зи м ы х  в с п ах и 
в а е т с я  н а  з я б ь  п л у го м  с  п р е д п л у ж н и к о м  н а  гл у б и н у  2 5  с а н ти м е тр о в .

Н а  о д и н  г е к т а р  п о с е в а  к а р т о ф е л я  в н о с и т ся  в с р е д н е м  5 0 — 5 5  то н н  н а в о за  
и л и  то р ф о -н а в о зн о го  к о м п о с та , 2 — 3  ц е н т н е р а  м и н е р а л ь н ы х  к а л и й н ы х  у д о б р е 
н и й . 4  ц е н т н е р а  с у п е р ф о с ф а т а , 6 — 7 ц е н т н е р о в  п еч н о й  зо л ы .

Б о л ь ш о е  в н и м а н и е  у д е л я е т с я  к а ч е с т в у  п о с а д о ч н о го  м а т е р и а л а . В  к о л х о з е  
в о зд е л ы в а ю т с я  в ы с о к о у р о ж а й н ы е  с о р т а  « с е я н е ц -4 1 9 » , « п о л е с с к и й »  , « с е я 
н е ц -3 2 8 »  и д р у ги е .

П о с а д к а  к а р т о ф е л я  п р о и зв о д и т с я  я р о в и з и р о в а н н ы м и  с е м е н а м и . Е щ е  с  о с е 
н и  во  в р е м я  ко п к и  т щ а т е л ь н о  о т о б р а н н ы й  с е м е н н о й  к а р т о ф е л ь  
б у р ты , к о т о р ы е  з а к л а д ы в а ю т с я  н а  м е с т е  б у д у щ е й  п о садк и .

В  д е н ь  п о садк и  с е м е н а  о б р а б а т ы в а ю т с я  б а к т е р и а л ь н ы м  у д о б р е н и е м  
то ген о м .

Н а ч и н а я  о  1 9 5 1  го д а  в  к о л х о з е  п р и м е н я е т с я  к в а д р а т н о -гн е зд о в о й  сп о со б  
п о с а д к и  к а р т о ф е л я . К л у б н и  в ы с а ж и в а ю т с я  п од  т р а к т о р н ы й  двухк»..рпусны й п л у г  
н а  г л у б н й у  1 0 — 12  с а н т и м е т р о в . Н а  о д н о м  г е к т а р е , к а к  п р а в и л о , р а з м е щ а е т с я  
5 6  т ы с я ч  ку с то в .

К о л х о зн и к и  т щ а т е л ь н о  у х а ж и в а ю т  з а  п о с е ва м и . З в е н о  п р о в о д и т  т р и  р ы х л е 
н и я  м е ж д у р я д и й : п е р в о е — в  н а ч а л е  и ю н я  н а  гл у б и н у  8 — 1 0  с а н т и м е т р о в , вто
р о е  —  н а  г л у б и н у  1 0 — 1 2  с а н т и м е т р о в , т р е т ь е  —  п е р е д  с а м о й  б у то н и за ц и е й .

В р е з у л ь т а т е  п р и м е н е н и я  в с е х  э ти х  а г р о т е х н и ч е с к и х  м е р о п р и я т и й  зв е н о  в 
те к у щ е м  го д у  в ы р а с т и л о  по R 8 3  ц е н тн е р а  к а р т о ф е л я  с  г е к т а р а  п а  у ч а с т к е , з а 
н я т о м  с о р то м  « с е я н е ц -3 2 8 » , и  по 8 5 0  ц е н т н е р о в  —  н а  у ч а с т к е  со р та  
« с е я н е ц -4 1 9 » . '

Н а  с н и м к е : М . С . Х у д о л и й .
(Ф о т о х р о н и к а  Т А С С ).

с с ы п а е т с я

а зо -

Трудовые успехи гидромеханизаторов
волжский (Сталинградская область), 

10 декабря. (ТАСС). Гидромеханизаторы 
«Сталинградгйдростроя» с начала года пе
реработали 18 миллионов кубометров 
грунта. Эта земля уложена в перемычки, 
ограждающие от воды котлован под зда
ние ГЭС, дамбы и другие сооружения 
Земснаряды продолжают работать и сей
час. когда лед сковал водоемы. Самый 
мощный на стройке земснаряд Л? 1005

ежесуточно перемещает свыше 30 тысяч 
кубометров грунта.

Высоких показателей добился экипаж 
земснаряда № 501, где начальником Па
вел Малышев. Досрочно выполнив годовой 
план, коллектив решил в концу года до- 
аолнительно переработать 300 тысяч ку
бометров грунта. Обязательство передови
ки выполнили на месяц раньше срока.

В с е с о ю з н а я

и о н ф е р е н ц и я  п о  в о п р о с а м  

л е ч е б н о й  ф и з н у л ь т у р ы

Лечебная физическая культура полу- 
j чает все большее распространение в на
шей стране.

Вопросам врачебного контроля и лечеб
ной физической культуры была посвяще
на закончившаяся 10 декабря всесоюз
ная научно-практическая конференция, 
созванная комитетом по вопросам теоре
тической и практической физкультуры и 
спорта. В конференции участвовало более 
500 человек — научные работники, вра
чи, педагоги, тренеры, инструкторы физ
культуры и спорта, прибывшие из многих 
городов Советского Союза.

На пленарных заседаниях и в секциях 
было обсуждено более 30 докладов и со- 
ебщений о новейших научных исследова
ниях в этой области, о профилактическом 
нзиравлении советской медицинский нау
ки, применении физкультуры при лече
ния различных задеваний.

_______  (ТАСС).

Повышается качество 
шелковых тканей

Предприятия Министерства промыш
ленных товаров широкого потребления 
СССР намного увеличили выпуск шелко
вых и штапельных тканей.

За одиннадцать месяцев выработка их 
возросла по сравнению с тем же перио
дом прошлого года на 80 процентов* Шел
ковая промышленность уже достигла 
уровня производства, предусмотренного 
пятилетним планом на 1955 год.

В предстоящем 1954 году значительно 
увеличится выпуск шелковых тканей 
улучшенного ассортимента. В частности, 
выработка креп-шифона возрастет в ' два 
с половиной раза, крео-паризьена и кре
па «московского» — в полтора раза, кре
па «панама» — вдвое. Будут изготов
ляться новые креповые ткани «экстра» к 
«флокс».

Особое внимание обращено на улучше
ние внешнего оформления в качества 
продукции. В 1964 .году должны быть 
внедрены 800 новых набивных рисунков 
и большое количество рисунков для пе- 
стротканных товаров.

Намечено осуществить выпуск 25 но
вых видов тканей для платьев, летних 
пальто, костюмов, мужских сорочек, пи
жам, а также утяжеленных тканей типа 
шерстяных.

Предусмотренный на 1954 год рост 
производства обеспечит увеличение вы
пуска креповых тканей из натурального 
шелка в 2,5 раза, ворсовых (плюша и 
бархата) — более чем вдвое, штапель
ных — в 16 раз по сравнению с 1950 
годом.

(ТА(Х).

Новый сорт картофеля
АЛМА-АТА, 11 декабря. (ТАСС). Алма- 

Атинская овошекартофельная станция ин
ститута земледелия вывела сорт картофе
ля «алша-атинский двухурожайыый». При 
уборке в июне он дает 27U цеытнеров 
клубней с гектара. Посаженный затем 
свежеубраннымн клубнями, он дает 
осенью второй урожай в 150 центнеров. 
Таким образом, с одной площади получа
ют два урожая картофеля в 420 центне
ров с гектара.

Такие сорта картофеля, как «этгкур», 
«ранняя 1хюа», «смысловский» и другие, 
имеют длительный период покоя и при 
□осадке свежеубраннымн клубнями долго 
не прорастают. В результате сокращается 
вегетационный период, клубни попадают 
под осенние заморозки. Новый сорт кар
тофеля имеет короткий период покоя и 
при посадке свежеубраннымн клубнями 
без всякой подготовки дает нормальные 
всходы D второй урожай хорошего каче
ства до наступления морозов.

Новый сорт перспективен для юга стра
ны и передан станцией в государствен
ное и производственное испытание.

Б О Л Ь Ш Е  В Н И М А Н И Я  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В У  
Ж И В О Т Н О В О Д Ч Е С Н И Х  П О М Е Щ Е Н И Й

ПервЫе успехи  
с т р о и т ел ей

В этом году в колхозе «Путь Ильича» 
была создана строительная бригада, за 
которой закрепили транспорт. Бригада 
уже построшта типовой коровник на 87 
голов, типовой телятник на 67 голов, ве
дется строительство типового свинарника 
па 77 голов.

Вначале строительство шло медленно, 
Нехватало пиломатериала, а своей пило
рамы в колхозе не было. Помогла Пыш- 
кинская МТС —  она установила в колхо
зе свою пилораму. Это ускорило ход 
строительства.

Строительная бригада колхоза состоит 
из 17 человек. Бригадой руководит тов. 
Дергачев, прошедший подготовку на трех- 
месячпых курсах бригадиров строитель
ных бригад. Сейчас бригада ведет заго
товку. вывозку и распиловку леса, закан
чивает строительство животноводческих 
помещений. Почти все члены бригады пе
ревыполняют дневную норму выработки.

Правление артели разработало ряд ме
роприятий по строительству новых живот
новодческих и хозяйственных помещений 
в 1954 году.

П. МУРАШКО.

Долг торгующ их  
организаций

Правление колхова им. Кагаяовича 
уделяет большое внимание обществен
ному жнвотооволстау. В колхозе широ
ко ведется стриидельство животноводче
ских иоиещеиий. В прошлом году здесь

бы.ти построены телятник и птичник. 
Сейчас заканчивается строительство ко
ровника на 124 головы, свинарника па 
179 голов. Поставлены два сруба для 
мельницы и локомобиля. На ферме круп
ного рогатого скота устанавливаются ав
топоилки.

Успешно ведет строительство животно
водческих помещений в другой колхоз 
Зырянского района — имени Буденного.

Однако ход строительства в колхозах 
часто тормозится по вине торговых орга
низаций, которые должны обеспечивать 
колхозы необходимыми строитель
ными материалами. Недавно колхозу име
ни Буденного потребовался цемент. Пред
седатель артели тов. Швайко обратился 
за помощью к заведующему сельпо тов. 
Волкову.

— Вагон с цементом давно стоит в 
Асино. — ответил тов. Волков. — Пере
веди деньги — получишь цемент.

Тов. Швайко перевел 9 тысяч рублей, 
но цемента так и не дождался.

Такие случаи не единичны. Правление 
K0.1X033 имени Оалина перечислило в 
сельпо 16 тысяч рублей за шифер. До 
сих пор шифер не получен, и коровник 
остается без крыши.

Л работаю техником-строителем район
ного управления сельского хозяйства. 
Бригадиры строительных бригад колхозов 
нередко ставят меня втупик такими во
просами: «Где достать сортовое железо?», 
«Где взять болты, гвозди?», «Где купить 
уровень горизонтальный или вертикаль
ный?», «Нельзя ли достать хорошую 
центровку?».

Торговые организации района работают 
в отрыве от насущшях нужд колхозов н \

не обеспечивают их нужными инструмен
тами и строительными материалами.

Но порой в неблагополучном положе
нии дел со строительством животноводче
ских помещений виноваты сами руководи
тели артелей. Например, колхоз имени 
Ка.тйнина строит телятник на 95 голов. 
Через МТС был заготовлен пиломатериал, 
но председатель колхоза тов. Степичев 
израсходовал его на другие нужды, а 
скот остался без помещений.

Ко.1хоз «Борьба за коммунизм» строит 
свинарник. Полы, потолки и станки здесь 
делают только при помощи топора. Пред
седатель колхоза тов. Сячнн говорит:

— Материал пилить не буду — доро
го. Дождусь пилорамы.

Мне пришлось долго убеждать его в 
том, что эта «экономия» вредит делу.

Б езза б о т н о е  
отношенА.е 

к большому делу
Телятницей я работаю уже не первый 

год, вырастила сотни телят. Дело свое 
знаю е люблю. Сейчас за мной закрепле
но 44 теленка в возрасте от 6 месяцев 
до одного года. Но условий для их выра
щивания не создаио.

Телята содержатся в трех совершенно 
непригодных помсп1енйях. Намечалось 
произвести ремонт телятников. Решение 
об этом было записано и в производст
венном плане, но оно не выпо.тнено. В 
помещении, где размещены слабые теля
та, нет даже печкп. Чтобы напоить этих

Отдельные председатели колхозов вы- телят, я вынуждена кипятить воду в дру-
сказываются против проектной световой 
площади в помещениях.

—Было бы тешло,—говорят они. — А 
свет — дело второстепенное.

Я считаю необходимым созвать совеща
ние строителей при областном управле
нии сельского хозяйства с участием зоо- 
ветработнл'ков по обмену опытом работы. 
Надо поставить вопрос и о выработке ми
нимума световой площади в помещениях 
для скота.

Важное значение имеет также выбор— 
отвод участков земли д.тя строительства 
помещений. Нельзя забывать и о мате
риальном снабжений строительных бригад.

Думаю, что такое совещание во мно
гом нам поможет.

А. РУДИК,
техник-строитель управления сельского 

хозяйства Зырянского района.

гом помещении и носить ее в телятник.
В телятниках сыро, холодно. Телята 

не изолированы друг от друга. Заболев
ших телят некуда перевести. Такое же 
положеаие и у других телятниц, все по- 
м̂ 'щения перегружены, а скоро начнется 
массовый отел. Куда будем размещать 
телят, неизвестно. Этот вопрос ни 
правление кол.чоза. ни заведующий фер
мой тов. Тригубенко не решают.

Как и в прошлом году, для телят не 
создан запас хороших кормов. Сено при
возят нам или крупное, жесткое или 
пыльное. U. конечно, телята едят его пло
хо. Кроме сева, других ropmoib на фе̂ ме 
нет.

До каких пор тт. Волкова, Тригубенко 
и другие члены правления будут так без
заботно относиться К колхозному живот
новодству?

М. ЗАБОРСКАЯ, 
телятница колхоза «Заря коммунизма», 

Каргасоксного района.
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- П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь .

П и сь м а  и з  к о л х о з н о й  

п а р т о р г а н и з а ц и и

3. ПАРТОРГАНИЗАЦИЯ И ПЕРЕДОВИКИ КОЛХОЗНОГО ПРОИЗВОДСТВА
Сентябрьский Иленун ЦК КПСС указал, 

что дальнейшее развитие сельского хозяй
ства может быть обеспечено путем внед
рения в колхозно̂  производство достиже
ний агротехнический и зоотехнический 
науки, опыта передовиков колхозов в 
совхозов. Руководствуясь этим указанием 
партии, коммунисты колхоза «Победа» 
развертывают социалистическое соревнова
ние среди колхозников, внедряют в сель
скохозяйственное производство достижения 
науки и передового опыта, вскрывают и 
приводят в движение неиспользованные 
резервы, критикуют недостатки в работе 
правления колхоза, чутко прислушивают
ся к голосу колхозников.

Между полеводческими бригадами, 
льноводческими звеньями, животноводче
скими фермами все шире развертывается 
соревнование за получение урожая зерно
вых по 17 центнеров с гектара, карто
феля 150 центнеров, за нмой 1.400 лит
ров молока от каждой флажной коровы, 
за настриг по 2,3 килограмма шеретп с 
овцы в за другие повышенные показатели 
по полеводству и животноводству.

Вокруг принятых обязательств партий
ная организация проводит широкую разъ
яснительную работу. Парторганизация 
разъясняет колхозникам значение приня
тых обязательств для дальнейшего умно
жения бшатства артельного хозяйства, 
для создания обилия продовольствия в 
стране.

Партийна организация заботится о 
том. чтобы придать гласность соревнова
нию. Результаты соревнования обсужда
ются на производственных совещаниях в 
бригадах, на фермах, отражаются на до
сках показателей, в стенной печати. Па 
общем собрании колхозников уже подве
дены и обсуждены годовые итоги выпол
нения работниками животноводства со
циалистических обязательств. Победите
лям в соревновании выдана дополнитель
ная оплата, пх имена занесены на кол
хозную доску почета. Так, например, 
доярки П- Ключникова и Б. Шабунина 
получили по теленку; свинарка Е. Креус 
— дэух поросят, чабаны А. Шемерянки- 
на и М Алифанова — по 4 овцы. Всего 
получили дополнительную оп.тату 24 пе
редовых работника животноводства.

Среди льноводов, как и в прошлые го- 
щ ,  перяенство удерживает звено Героя 
Социалистического Труда П. А. Одегова. 
Его звено в сравнении с прошлым годо.м 
повпсило урожай льносемян на 1 центнер 
с гектара и собрало в среднем по 7 цент
неров с площади 20 гектаров. Лучший 
урожай картофеля, по 150 центнеров с 
гектара, получен в бригаде коммуниста 
тов. Чередова.

На всех участках колхозного производ
ства становится все больше передовиков. 
Их достижснпя показывают, какие бога
тые перспективы □ возможности имеются 
для дальнейшего развития общественного 
хозяйства колхоза. Партийная организа
ция распространяет опыт передовиков, 
учит, что при желании каждый колхоз
ник может достичь высоких показателей 
в своей работе.

В колхозе засевается льном более 150 
гектаров. Урожайность льносемян в этом 
году доведена до 5 центнеров с гектара. 
Но это не предел. Накопленный опыт пе
редовых льноводов сельхозартели показы

вает, что можно получать по 8 и более 
центнеров.

Колхознтгки проявляют большой инте
рес к опыту работы звена тов. Одегова. С 
этой целью организуются выступления 
знатного звеньевого. Тов. Олегов—постоян
ный советчик правления колхоза и брига
диров в работе по выращиванию льна. 
Опытом своей работы тов. Олегов поделил
ся через районную газету «Прнчулым- 
ская правда».

Одной из причин низкой продуктивно
сти животноводства в колхозе является 
то, что не на всех фермах хорошо постав
лен уход за скотом. Партийная организа
ция и правление колхоза в этом году ста
ли больше уделять внимания этому от
стающему участку работы.

В животноводческих бригадах ежеме
сячно проводятся производственные рове- 
щания по обмену опытом. £. Шабунина по- 
дели.тась опытом ухода за новорожденны
ми телятами, доярка А. Южакова расска
зала о том, как она добивается высоких 
надоев молока. С рассказом об опыте сво
ей работы выступали также передовая те
лятница М. Дермус, чабаны А. Шемерян- 
кина, М. Алифанова и другие.

Нынешним летом и осенью по инициа
тиве передовых доярок были введены 
круглосуточная пастьба скота, трехкрат
ная дойка коров, что повысило удой на 
3—4 литра от каждой коровы в сутки 
Скот на зимовку поставлен хорошо упи
танным.

Сейчас по предложению передовиков 
животноводства применено кормление сви
ней силосом из подсолнечника в смеси с 
вареным картофелем. Бводится кормление 
силосом телят от шестимесячного возра
ста.

Школой передового опыта явилась рай
онная сельскохозяйственная выстав
ка, проходившая в октябре этого года. 
Па|)тийная организация развернула сорев
нование за право участия на выставке, 
контролировала ход подготовки. 24 пере
довых колхозника из по.теводетва и жи
вотноводства стали участника.ми выстав
ки. Они поделились опытом своей работы 
и переняли много ценного из опыта рабо
ты других колхозов.

Успех борьбы за высокий урожай за
висит от уровня агрозоотехнических зна
ний колхозников. В колхозе работают 
трехгодичные агрозоотехнические курсы. 
На них обучается свыше 20 колхозников. 
Партийная организация интересуется ра
ботой курсов, создает соответствующие 
условия.

В колхозе запланировано будущей вес
ной произвести посадку картофеля квад
ратно-гнездовым способом. С этим спосо
бом посадки колхозники не были знако
мы. Партийная организация и правление 
колхоза организовали просмотр киножур
нала «Новости сельского хозяйства», в 
котором рассказывается о квадратно-гнез
довом способе посадки и посева сельско
хозяйственных культур.

Рассказывая о своем опыте работы, пе
редовые люди колхоза одновременно 
предъявляют серьезные требования к 
правлению колхоза, руководителям МТС, 
руководителям районных организации по 
созданию нормальных условий для их 
работы. Они требуют своевременного

приобретения минеральных и вывозки 
местных удобрений, механизации трудо
емких работ, усиления агрозоотехниче
ской помощи и др.

Например, льновод тов. Одегов настоя
тельно требует приобрести как можно 
больше фосфоритной муки для удобрения 
участков под лен. Работники животно
водства первой бригады настаивают пе
ред правлением колхоза на необходимости 
мохаинзировать подачу воды на скотный 
двор. Неоднократно предлагалось улуч
шить устройство вентиляции в свинарни
ке и телятнике второй бригады.

Но в работе парторганизации есть еще 
сефьезные недостатки.

Нельзя сказать, что партийная органи
зация не поддерживает этих требований, 
но она еще плою добивается быстрейше
го проведения их в жизнь. В колхозе до 
сих пор не разработаны комплексы всех 
агротехнических и зоотехнических Mepoj 
приятий с учетом опыта и предложений 
передовиков, не составлены соответству
ющие расчеты.

Вина в этом не только партийной ор
ганизации и правления колхоза, но и ру
ководителей Асиновской МТС и райиспол
кома. Райисполком не проявляет должной 
заботы о подборе специалистов для этого 
колхоза. В сельхозартели нет агроно
ма. Длительное время никто из зоотех
ников МТС не бывал в колхозе, занятия 
на зоотехнических курсах срываются. На 
просьбы правления колхоза директор Аси
новской МТС тов. Сидоренко отвечает:

— Пока не обещаем.
Никакой практической помощи не ока

зала МТС колхозу и в мехапизации пода
чи воды на скотный двор. Хотя разговс- 
ров об этом было много. Механик МТС в 
колхозе так и не появлялся. Слишком 
медленно в Асиновской МТС решают во
просы об оказании помощи колхозу.

Нельзя не отметить недостатков в ор
ганизации социалистического соревнова
ния. Если внутри колхоза оно организова
но, то с другими колхозами соревнование 
не развернуто. Правда, формально договор 
о соревновании заключен с сельхозар
телью имени Буденного. Но в течение го
да не проводилась взаимопроверка выпол
нения социалистических обязател»)Ств. 
Колхозники не знают, по каким показате
лям впереди или отстает соревнующийся 
с ними колхоз. А встречи крайне нужны. 
Поговорить есть о чем. Много можно и 
нужно заметить и по.тсказать друг другу. 
Работники животноводства также инте
ресуются работой ферм передового в районе 
по надою молока колхоза имени Лысенко. 
Экскурсии в этот колхоз не организуются.

Жизнь требует именно теперь со всей  ̂
глубиной осмыслить накопленный опыт i 
передовых людей колхоза, сохранить и 
развить все ценное, поддержать и добить
ся претворения в жизнь полезных сове
тов новаторов. Необходимо решительно 
обрушиться на косное, отсталое, на все, 
что мешает успешному выполнению задач, 
поставленных сентябрьским Пленумом ЦК 
КПСС перед сельским хозяйством.

Коммунисты сельхозартели «Победа», 
занимающие авангардную роль в колхоз
ном производстве, опираясь на опыт пе
редовиков, с помощью МТС и райкома 
партии могут с честью выполнить это 
кровное дело сельской партийной оргави- 
затш.

Н. ШНУРАТОВ.

Н а  с н и м к е : М . И . А н д р е е в  —  л у ч ш и й  
м аш и н и с т  п а р о в о й  т у р б и н ы  го р о д с к о й  
э л е к т р о с т а н ц и и  №  1, а к т и в н ы й  р а ц и о н а 
л и за т о р . О н  в  те к у щ е м  го д у  в н е с  ш е с т ь  
п р е д л о ж е н и й , и з  к о т о р ы х  ч е т ы р е  у ж е  
в н е д р е н ы  в  п р о и зв о д с тв о .

Ф о то  Ф . Х и тр и н е в и ч а .

О б м е н  о п ы т о м  р а б о т ы  

з а в е д у ю щ и х  к р а с н ы м и  

у т о . ш а м н

Профсоюзный кабинет Томского област
ного совета профсоюзов провел совещание 
заведующих красными уголками пред
приятий и учреждений гор. Томска по об
мену опытом культурно-просветительной 
работы.

На совещании выступили председатель 
совета красного уголка цеха круглого леса 
Томского лесоперевалочного комбината 
тов. Шубкин, заведующий красным угол
ком общежития подшипникового завода 
тов. Тимофеева, председатель совета крас
ного уголка ГЭС-1 тов. Четвертакова и 
другие.

Выступающие рассказали о различных 
формах культурно-просветительной работы 
красных уголков.

Вечер отдыха
Учащиеся отлелешя те(хнологов и гео

логов горного техникума провеяи в поме- 
щенки областного лектория вечер отдыха. 
На вечере кандидат исторических наук 
тов. Борюаавкин прочитал лексщю на те
му: «Декабрист Батсяьвов в г. Томске».

После лекция силами учащихся был 
дай концерт.

Собрание районного партийного актива
Состоялось собрание партийного актива 

Зырянского района. Участники собрания 
обсудили доклад секретаря райкома пар
тии тов. Ануфриева о ходе занятий в се
ти партийного просвещения.

На собрании отмечалось, что, наряду с 
некоторым улучшением работы кружков 
и политшкол, в идейно-теоретическом об
разовании коммунистов и беспартийного 
актива имеется ряд серье.зных недостат
ков. В некоторых кружках занятпя про
ходят на низком идейно-теоретическом

уровне. Руководитель кружка по изуче
нию истории партии при парторганиза
ции колхоза имени Маленкова тов. Лука
шенко неудовлетворительно готовится к 
занятиям, поверхностно из.дагает мате
риал. В работе кружка имеют место на
четничество, школярский подход к изу
чению истории Коммунистической партии.

Ряд хозяйственных руководителе!) не
удовлетворительно повышает свой идейно
теоретический уровень. Руководящие ра
ботники Зырянского леспромхоза тт. Ли-

согурский, Дергелев, Савин и другие в 
этом году совсем не приступали к поли
тической учебе.

Участники собрания подвергли критике 
серьезные недостатки райкома партии в 
работе с пропагандистскими кадрами. На 
собрании также указывалось, что про
паганда материалов сентябрьского Плену
ма ЦК КПСС н последующих постанов
лений партии и правительства в районе 
находится на низком уровне.

Е. АГАЛГОЖИН.

Торговля без помощи 
продавца

В томском магазине «Ростекстильшвей- 
торга» оборудованы две витрины, на ко- 
т«ч)Ь1х вывешены образцы косьшок, блу
зок, сорочек, наволочек, носовых платков. 
На витринах написано: «Торговля без по
мощи продавца».

Покупатель выбирает на 'Вятрине нуж
ный ему товар и вынимает из пакетика, 
ирикрешлеяного к витрине, чек с уже про
ставленной суммой стоимости товара. Оп
латив в кa(̂ ee чек. покупатель сразу под
ходит к контролеру и получает покупку.

Лучшие киномеханики
Заслуженным уважением по.тьзуются 

в Кривошеяюсямум районе киномеханики 
Борис Кононов и его сменщик Иван Ры
баке©. Они культурно обслуживают зрите
лей, точно соблюдают графи® обслужива
ния населенных пунктов, в полной ис- 
щ)адности содержат киноаппаратуру.

Годовой план кинообслуживашгя тт. Ко
нонов н Рыбаков уже перевьшолнили. Они 
провели более 300 киносеансов, на кото
рых побывало 18 тысяч зрителей.

Хорош о ПОДГОТОВИТЬСЯк навигации 1954 года
(С  с о б р а н и я  п р о и з в о О с т в е н н о -х о зя й с т в е н н о го  а к т и в а  Т о м с к о го  к у с т а  

З а п а д н о -С и б и р с к о г о  р е ч н о г о  п а р о х о д с т в а )

Состоялось собрание производственно- 
хозяйственного актива Томского куста 
Западно-Сибирского речного пароходства, 
на котором обсуждались итоги навигации 
1953 года и задачи, стоящие перед реч
никами в подготовке к навигации 1954 
года.

С докладами об етогах работы пароход
ства и бассейнового управления пути за 
навигацию 1953 года и о задачах по под
готовке флота, пути, портово-пристанско
го хозяйства к навигации 1954 года вы
ступили заместитель начальника Западно- 
Сибирского речного пароходства тов. При- 
клонсЕий и заместитель начальника уп
равления пути Обского бассейна тов. Без
денежных.

Докладчики отметили, что коллективы 
Западно-Сибирского речного пароходства 
добились значительных производственных 
успехов. Государственный навигационный 
цлав перевозок народнохозяйственных 
грузов в 1953 году был завершен на 13 
дней раньше срока. В этом году было пе
ревезено 100 тысяч тонн грузов народ
ного потребления для городов, колхозов и 
МТС и. главным образом, в районы севера. 
В этой большая заслуга речников Том
ского куста.

Но в то же время в работе плавсостава, 
путейцев и раСкугников приетаяв были 
крупные неаостатки. В навигацию 1953 
года неудовлетворительно было ортажизо- 
BafHO движение флота по гра4«ку, флот и 
пристани работали неритмично, суда долго 
простаивала под грузовыми операциями.

Тов. Приклонский обратил внимание на 
низкое качество ремонта судов на Моря- 
ковском и Саиусьском судоремонтных за
водах.

Директор Самусьского судоремонтного 
завода то©. Жигулин рассказал о том. 
что сейчас на заводе развернулось сорев
нование за быстрейшее ведение и высокое 
качество ремонта судов. Ремонт ведется 
поточно-групповым методом. Но отсутст
вие материалов и инструмента часто тор
мозит работу коллектива.

Директор Беляевских судоремонтных 
мастерских тов. Никитин говорил о необ
ходимости расширить ремонтную базу ма
стерских.

Механик теплохода «Добрыня Нпкитич» 
тов. Старостин говорил о плохом снабже- 
пип судов запасными частями. Из-за от

сутствия запасных частей многие суда 
нередко выходят из строя.

О необходимости развертывания массо
вого социалистического соревнования сре
ди коллективов речников в ремонтников 
за высокое качество ремонта судов гово
рил председатель бассейнового комитета 
профсоюза речного флота тов. Михалев- 
ский.

— Недостатки в работе наших завод
ских и пристанских коллективов стали 
возможны,—сказал тов. Михалевский, —* 
потому, что заводские и пристанские ко
митеты профсоюза слабо вникают в про
изводственную деятельность коллективов, 
не занимаются глубоко вопросами сорев
нования, распространением передового 
опыта. Мало помогают профсоюзным ко
митетам командиры флота и руководите’ 
ли предприятий

Начальник котлового цеха Самусьского 
судоремонтного завода тов. Божок сказал;

— Мы могли бы значительно перевы
полнять производственную программу, но 
в цехе нехватает оборудования. Многие 
работы не механизированы. 6 этом году 
завод получает электроэнергию из Том
ска. Этой энергии вполне хватило бы для 
нужд завода, но энергия не используется 
полностью, так как нет проводов. По этой 
причине простаивают агрегаты.

Директор Моряковского судоремонтного 
завода тов. Иванов критиковал управле- 
вие пароходства за то. что оно мало уде
ляет внимания механизации трудоемких 
процессов труда.

Секретарь обкома КПСС тов. Мурашов 
обратил внимание участников совещания 
на повышение качества ремонта судов.

На активе выступали также капитан 
парохода «Маршал Василевский» тов. Ха- 
вевич. капитан парохода «Богдан Хме.ть- 
ницкий» тов. Пекарский, капитан паро
хода «Капитан Гастелло» тов. Хвостов, 
начальник Томского районного управле
ния Западно-Сибирского речного пароход
ства тов. Фрейдин, начальник Нарымско- 
го агентства тов. Жулавин, старший ин
спектор регистра СССР тов. Приминин, 
начальник урса пароходства тов. Еокове- 
шин, заместитель управляющего трестом 
«Обьлесосплар» тов. Ширяев, обстановоч
ный старшина то®. Постников и другие.

Участники собрания приняли поста
новление, направленное на улучшеняе 
подготовки к навигации 1954 года.

- □  О  а-
В м е с т о  д е л а — о б е щ а н и я

В этом году наша МТС приступила к 
ремонту тракторов с большим запозда
нием — 19 ноября. И самое главное, ка
чество ремонта остается попрежнему низ
ким. Как и прежде, ремонт у нас ведется 
по принципу: «Лишь бы сбыть с рук».

Вот пример. Компрессионные кольца 
ставят новые, а маслогонные — старые. 
Трактористы беспокоятся: ведь произой
дет перекачка масла! На это главный ме
ханик МТС тов. Зуев и заведующий ма
стерской тов. Шорин в один голос отве
чают:

— Ничего, сойдет!
При ремонте тракторов ходовую груп

пу у нас даже не разбирают.
Особенно обидно за такой ремонт нам, 

трактористам. Ведь нам придется весной 
вести эти плохо отремонтированные ма
шины на колхозные иоля. Как мы будем 
смотреть в глаза колхозникам, которые 
ждут от нас помощи, считают нас реша
ющей силой в колхозном производстве?

Ремонт тракторов требует необходимо
го ассортимента запасных частей. Глав
ный механик тов. Зуев во-время не поза
ботился о том. чтобы завезти в МТС де
тали. Командированный в Томск за запас
ными частями тов. Дубровский вместо 
колец и поршней привез... заправочные 
ведра, которых в МТС и без того доста
точно.

Во всех этих неполадках больше всего 
виноват директор МТС тов. Токарев. Да
вать обещания и не выполнять их, — 
вот его стиль работы. Встанет бывало в 
поле трактор, мы звоним в МТС:

— Пришлите механика!
Тов. Токарев отвечает: — Высылаем!
Но механик появляется у нас в брига

де, как правило, через 7— 10 дней.
Этот метод руководства станцией тов, 

Токарев внес и в ремонт тракторов. По
этому план ремонта срывается. Мы долж
ны были отремонтировать к 1 декабря 
2 трактора, а пока ничего не сделано.

Плохо заботится о работниках сво
ей станции тов. Токарев. На ремонт 
в МТС прибыли трактористы из дере
вень, а жить им негде. В ответ на 
справедливые претензии тов. Токарев от
делывается привычными обещаниями: 
«Завтра все устроится». Проходят дни, 
недели, а обещания так и остаются обе
щаниями.

Сейчас для жилья ‘трактористам выде
лена избушка, в которой нет ив крова
тей, ни электролампочек, ни ведра, что-' 
бы принести воды.

Ф. СОБОЛЕВ, 
бригадир тракторной бригады 

Парабельсной МТС.

О П Р И Н Ц И П Е  М А Т Е Р И А Л Ь Н О Й  

З А И Н Т Е Р Е С О В А Н Н О С Т И  
П Р И  С О Ц И А Л И З М Е

ПртЕГНщгп материальной зшинтересю®ан- 
ности работников в развитии произ
водства, в увеличении его доходности яв
ляется одним из коренных принци
пов социалистического хозяйствования. 
В. И. Ленин указывал, что в течение 
длительного периода оерехола к коммуниз
му необходимо строить хозяйство «не на 
энтузиазме непосредственно, а при цомо- 
ши энтузиазма, рожденного великой peiBO- 
люцией. на личном интересе, на личной 
заилтересованности. на хозяйственном 
расчете, .иначе вы не подойдете к комму
низму. иначе вы не подведете десятки и 
десятки миллионов людей к коммунизму» 
(Соч., т. 33. стр. 36).

Кя1питялистическйв птмшволственные 
отношения не создают условий для мате
риальной заинтересованности трудящихся 
в развитии производства, в повышении 
его доходности. При капитализме львиная 
доля общественного продукта присваи
вается эксплуататорскими классами, а 
трудящиеся MKî cbi. представляющие основ
ную производительную силу общества, 
обречены на нищету я голод

Установление сониали-стичесвих произ
водственных отношений, уничтожение 
эксплуатации человека человеком и под
чинение общественного производства це.ти 
обеспечения максимального удовлетворе
ния постоянно растущих материальных и 
культурных потребностей всего общества 
породили кровную заинтересованность 
трудящихся масс в развитии производ
ства. В советском обществе все мате
риальные блага прина1,1Ежат всему H.ipoiy 
и исполмуютс.ч в интещ̂ -г.х всего обще
ства. Около ’/4 национального дохода 
СССР идет на удовлетворение личных ма

териальных и культурных потребностей 
трудящихся, а остальная часть нацио
нального дохода идет такие в интересах 
трудящихся на расширение социалисти
ческого производства и на другие общего- 
сударствеяные и общественные нужды.

Непрерывный, рост социалистического 
произвадстоа на базе высшей т;ехникн 
обеспечивает неуклонный подъем мате
риального и культурного уровня советско
го народа. Только за период с 1940 по 
1952 год, несмотря на огромный ущерб, 
нанесенный хозяйству страны войной, 
реальные доходы рабочих и служащих ао 
расчету на одного работающего увеличи
лись примерно на 68 проценте)®, а реаль
ные доходы 'крестьян — примерно на 73 
процента. В настоящее время па основе 
успехов, достигнутых в развитии тяжелой 
промышленности. Коммунистическая пар. 
тия и Советское правительство организу-. 
ют крутой подъем производства товаров 
народного потребления с тем. чтобы в те
чение двух—трех лет резко повысить 
обеспеченность населения нродовольст- 
веннымй и промышленными товарами.

При социализме производительные си
лы. несмотря на их бурпое развитие, еще 
не достигли такого уровня, который позво
лял бы удовлетворять запросы членов об
щества по их потребностям. Труд еще не 
стал первейшей жизненной потре>бностью 
людей, и требуется применение экономи
ческих стимулов для привлечения работ
ников к труду Поэтому распределение 
продуктов при социализме осуществляет
ся в .зависимости от количества и каче
ства аатраченного труда, по принципу 
«от каждого по способностям, ка-ждому по 
труду».

Распределение по труду является объек
тивным экономическим законом социализ
ма. выражающим необхо,игмость всех тру
диться в полную меру своих способностей 
и равное право получать вознаградсдение 
в соответствии с количеством и качеством 
затраченного труда.

Коммунистическая партия и Союетекое 
государство успешно используют экономи
ческий закон распределения по труду в 
своей деятельности по руковоастау хозяй
ством. постоянно ведут борьбу с проявле- 
ндшми чуждо>й марксизму мелкобуржуаз
ной уравниловки в оплате труда.

Материальное сгимулирование роста 
производительности труда, экономии ма
териальных и денежных ресурсов обеспе
чивает высокие темпы роста социалисти
ческого произ»01дства и на его основе — 
повышение материального благосостояния 
и культуры сове̂ гского народа.

V
Разработанная партией и правитель

ством программа крутого подъема произ
водства товаров народного потребления на
ряду с одновременным всемерным разви
тием тяжелой шддустрип требует дальней
шего улучшения качестве1нны.х показате
лей работы промышленности, роста произ
водительности ■ труда. снижения себестои
мости продукции, более рационального и 
экономного использования трудовых и ма
териальных ресурсов общества. Для ус
пешного выполнения Э'гой программы осо
бо важное значение приобретает последо
вательное проведение принципа мате
риальной заинтересованности работников 
в развитии и совершенствовании произ
водства.

На госуда'рственных предприятиях и в 
учреждениях принцип распределении по 
труду осуществляется в ф(«рме заработной 
платы, представляющей собой выражен
ную в деньгах юлю рабочих и служащих 
в напионадьисрм доходе, идущую на цели 
личного потребления

Сопнатйгтпческое государство плано- 
иерно устанавливавг размеры заработной

платы в заэясимости от квалификации 
работников и тяжести труда, а также в 
соотвеггствии с народнохозяйственным 
значеягием отдельных отраслей промыш
ленности и районов страны.

Более высокая оплата ква-тпфит1ирова1Н- 
норо 1 >̂уда создает материальную замл- 
тереоованность работников в повьшгеяии 
квалификации, стимулирует культурно- 
технический подъем рабочего класса.

Основной формой заработной платы в 
промышленности является сдельщина. 
Сдельная заработная нлата и система пре- 
димльных надбавок усиливают мате(риаль- 
ную заинтересованность работников в по- 
вышешги нроязводительиости труда, улуч
шении качества изделий, снижении затрат 
материалов. В советском обществе широко 
распространена до(по.тштсльн:ая плата ра
ботникам государс'гоенных предприятий и 
учреждений за перевыполнение планов, 
за выслугу лет, нрименяется также ряд 
других форм материального поощрения.

Советское государство осуществляет 
планирование заработной платы и произ- 
водегва на основе прогрессивных норм 
выработки, что имеет огромное мобилизую- 
щее знатение в борьбе за повышение про
изводительности труда.

Принцип материальной заинтересован
ности работников в развитии производства 
является одним из основных элементов 
ховяйствелного расчета. Предприятия, 
находящиеся на хозяйственном расчете, 
BOSMieuiaioT свои расходы из собственных 
доходов, получаемых от реализации про
дукции.

Хозяйственный расчет способствует по
вышению рентабельности предприятия и 
снижению себестоимости продукции. 
Часть прибши остается в распофяжеяши 
предприятия и направляются на филалси- 
рование капиталовложслий. пополненп-е 
оборотных средств, образовалие фонда ди
ректора. Фонд директора в полях мате
риального поощрения работников рас
ходуется на ремонт жилого фонда сверх 
плана калиталовложеций, на выдачу ил-

дивидуальных премий и единовременной 
помощи, приобретение путевок в дома от
дыха и еалаторни работникам предприя
тий и т. д.

Чем рентабельнее предпрвятие, теш 
большую часть прибыли государство 
оставляет в распоряжении этого пред
приятия. Вытекающая отсюда материаль
ная заинтересованность коллектива ра
ботников побуждает их рационально вести 
производство, изыскивать и использовать 
внутреошие резервы, вьшолыять государ
ственный план с наименьшими затрата
ми труда, материальных и денежных 
средств.

V
Чтобы обеспечить крутой подъем произ

водства преометов HapojHoixi потроблевия, 
необходимо ускорить темпы дальнейшего 
развития сельского хозяйства, снабжающе
го насатенле продовольствием, а vierKyro 
ггромьппленность сырьем.

Разработаяная партией и правитель
ством программа быстрого подъема всех 
отраслей сельского хозяйства и ликвида
ции отставания животноводства, произ
водства картофеля и овощей повы'оит уро
вень колхозного производства на основе 
дальнейшего оргашзацнонно-хозяйственно- 
го укрепления колхозов и всесторонней 
ме1анлза|ЦИй сельскохозяйствеяного произ
водства. В этой программе последовательно 
проводится принпип материальной заипте- 
ресоваццостй работников сельского хозяй
ства в развитии производства сельскохо
зяйственных продуктов.

В колхозном ткгазвоастве распределелие 
доходов от общеезтеиного хозяйства осуще
ствляется по трудодням. Трумодень яв
ляется мерой труда и потребления колхоз, 
никое. Отсюда личная материальная за.ин- 
тересованность каждого кол.хозник,а в ук
реплении обпрсственного хозяйства артели 
и в выработке большого количества 
трудодней.

Сентябрьс.кий Пленум ПК КПСС отме- 
тпл. чте .10 последнего времени в сель
ском хозяйстве имело место нарушение

принципа материальной за)интерес10валв5О* 
сти работников в развитии производства, 
в увеличеняш его доходности.

В практике заготовок допускались из
вращения погектарного принципа обяза
тельных поставок колхозами прооуктов 
полеводства и животноводства. Колхозам, 
работающим хорошо и получающим высо
кие урожаш, задания по обязательным 
поставкам государству продукции уста
навливались в значительно больших раз
мерах, чем колхозам, работающим плохо 
и получающим низкие урожаи Эта вред
ная практика не поощряла борьбу передо
вых колхозов за повышение урожайности 
сельскохозяйственных кулыур и иродук, 
'гиззностн животноводства.

Совет Лпнистров СС^Р и ЦК КПСС ука
зали на необходимость строгого еоблюде- 
иня погектарного принципа исчисления 
обязательных поставок. Признано необхо
димым ввести, шачиная с 1954 года, по- 
.етоянные погектарные нормы обязатель
ных поставо® продуктов животноводства 
государству., Кроме того, начиная с уро
жая 1953 года снижены нормы обяза
тельных постевок Roaioeaira картофеля и 
овощей и списана вся залолжепность кол
хозов по поставке животноводческих 
продукте©, образовавшаяся за ними в 
прошлые годы, по состояДшю на 1 января 
1953 года.

Партия и правительство рекомендовали 
колхозам П1ЮВОСТИ ряд дополнительных 
мер по улучшению оплаты труда колхоз
ников. занятых в общественном животно
водстве.

Действовавшие до сих пор заготовитель- 
-чые о закупочные цены на продукты жи
вотноводства, картофель и овощи слабо 
стимулировали борьбу колхозов и колхоз
ников за щшитие этих важных отраслей 
сельского хозяйства. Теперь заготовитель
ные и закупочные цены на эти виды кол
хозной продукции значительно повышены. 
Осуществляются мероприятия по дальней
шему развертыванию колхозной торговли 
картофелем и овощами. Организуется за-
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Перед медицинскиин вузами стоит ваяс- 
вая государственная задача — выпускать 
врачей, в совершенстве владеющих своей 
специальностью, умеющих рассматривать 
нроблемы лечебной в профилактичесвой 
медицины в ввете павловского учения, 
пламенных патриотов, готовых отдать все 
силы и знания своей Родине.

Работа эта сложна и многогранна. Для 
ее успеха требуется, чтобы вся научная 
ж учебная деятельность института была 
высокоидейной, целеустремленной, направ
ленной на формирование у студента ком
мунистической идеологии.

Одним из важных факторов этой много
гранной работы является воспитание у 
студента навыков к самостоятельной рабо
те. Высшая школа должна научить сту
дента мыслить, глубоко и всесторонне 
усваивать теорию, а не просто заучивать 
те или иные ее положения.

На ученых советах, заседаниях методн- 
ческнх комиссий, кафедральных конфе
ренциях Томского медицинского институ
та много говорилось и говорится о само
стоятельной работе студентов. Часто про
фессора и преподаватели института жа
луются на студентов, что те пе.юстаточно 
уделяют внимания самостоятельной рабо
те, не развивают у себя самостоятельного 
мышления, часто ограничиваются зазуб
риванием тех или иных истин.

Ето же виноват в том. что студент, 
обучаясь в вузе, мало уделяет внимания 
самостоятельной работе над книгой, не 
развивает свое научное мышление? Необ
ходимо прямо сказать, что вина ложится 
в первую очередь на нас, преподавателей 
вуза. Мы нередко, сами того не замечая, 
парализуем у студентов стремление в ак
тивному мышлению, тушим согоыек» в 
самостоятельной работе.

Хотя качество подготовки в средней 
школе из года в год улучшается, все же 
там еще недостаточно внимания обращает
ся на воспитание у учащихся навыков 
самостоятельной работы над книгой. Толь
ко небольшая часть кончающих среднюю 
школу приходит в высшее учебное заве
дение с этими навыками, лишь немногие 
умеют конспектировать. Большинство же 
оказывается мало подготовленным к тем 
требованиям, которые предъявляет сту
денту сана система преподавания в выс
шей школе, основанная в значительной 
степени на самостоятельной работе над 
книгой.

Отсюда вытекает основное требование 
к преподавателям высшей школы: с пер
вых же дней обучения студента в вузе 
прививать ему навыки в самостоятель
ным занятиям. Эта задача должна ло
житься на все кафедры вуза без исключе
ния. Требование самостоятельной работы 
должно упорно и систематически прово- 
диться в жизнь в течение всего срока 
обучения студента в институте. Для этого 
нужно использовать все основные фирмы 
учебной и внеучебной работы: лекции, 
практические в семинарские занятия, 
групповые и индивидуальные консульта
ции, занятия в студенческих научных 
кружках и т. д. Значительная роль в во
спитании у студента умения самостоя
тельно, творчески работать должна при
надлежать лекции. Лекция в вузе призва
на быть школой научного мышления. Под 
влиянием лекции, в процессе ее слушания 
у студента должно вырабатываться соот- 
ветствуюи1ее отношение к изучаемому 
предмету, должны возникать новые мыс
ли, побуждающие его к самостоятельному 
ознакомлению с источниками, более глу
бокому их изучению.

Этим требованиям в полной мере отве
чают лекции наших лучших педагогов 
профессоров Д. Д. Яблокова, Б С. Пойзне- 
ра, доцента Ф. Ф. Мелехова. Недаром зна
ния студентов на экзаменах по курсам, 
прочитанным этими преподавателями, бы
вают прочными и глубокими. Но такие 
лекции читают далеко не все преподава
тели вуза.

Среди отдельных студентов распро
странен и крепко укоренился ошибоч
ный взгляд, что лекция может слу
жить чуть ли не единственным учеб
ным материалом, по которому можно гото-

купка езлтапков про.дужто© у колхоэов и 
колхозников по повышенным ценам.

Во многих колхозах был нафушен важ
нейший принцип артельной форсиы хозяй
ства—правильное сочетание обществен
ного и личного при подчинении личных 
интересов обще(ггвснным.

Основой могущества колхозного строя й 
роста благосостояния колхозников являет
ся общественное хозяйство колхоеов. Чем 
больше доходов получает колхоз от обще
ственного хоеяйства, тем больше получав 
ют колхозники на трудодень. Например, 
кадхоэе имени Кирова Кореновского рай
она. Краснодарского края, доходы от обиге- 
ственного хозяйства увеличились с 4.200 
тысяч рублей в 1950 году до 8.800 ты
сяч рублей в 1953 году. Соответственной 
выдача хлеба на каждый трудодень воз
росла за это время с 1.3 килограмма до 
5 килограммов, значительно увеличились 
денежные доходы колхозников.

Однако потребительские нужды колхоз
ников пока еще не могут быть удовлетво
рены полностью за счет общественного 
хозяйства. Уставом сельскохозяйственной 
арт(}ли каждому колх’Ьзному двору предо
ставляется право иметь небольшое под
собное личное хозяйство.

Имевшее место завышение норм поста
вок продуктов с приусадебного участка и 
недостатки в налоговой политике подры
вали интерес колхозников к развитию 
личного хозяйства и привели к совраще
нию поголовья коров, свиней и овец в 
личной собственности колхозников.

Подобные нарушения важнейшего прин
ципа артельной формы колхозов резко 
осуждены партией и правительством. В 
целях повышения иатериа.1ьной заинтере
сованности колхозников в развитии под
собного хозяйства и дальнейшего подъема 
их материального благосостояния Верхов
ный Совет СССР принял новый Закон о 
сельскохо:щПстве1шом налоге, нредусмат- 
риваюишй значительное уменьшение сум
мы налога с колхозников. Установлены 
твердые ставки налога с одной софой гек-

ВЕТься к семинарам, к экзамену. Поэтому 
они стараются тщательно, порой чисто 
механически, записывать все за лектором, 
не вдумываясь в содержание лекции, а 
затем заучивать и использовать это при 
сдаче экзаменов. Пока у студентов не бу
дет искоренен такой взгляд на лекцию, 
до тех сор будет трудно привить любовь 
к самостоятельной работе. Многие сту
денты нередко рассуждают так; зачем мне 
ходить в библиотеку, изучать первоисточ
ники, когда я ногу свободно воспользо
ваться своими записями лекций или по
заимствовать их у товарища и успешно 
сдать экзамен, тем более, что требования 
на экзаменах и зачетах предъявляются в 
объеме лекционного материала.

Нужно признаться, что мы сами, пре
подаватели, нередко культивируем у сту
дентов такой порочный взгляд на лекцию. 
Обычно на лекциях по специальным дис
циплинам сообщаются те или иные факты 
даже без указания источника, откуда лек
тор их взял. На экзаменах же иногда 
даже благосклонно встречаются такие 
случаи, когда студент при ответе на тот 
или иной вопрос отвечает готовыми фра
зами, зазубренными из лекции. Этого но
рой бывает вполне достаточно, чтобы сту
дент получил повышенную оценку. В дни 
предстоящей зимней экзаменационной 
сессии необходимо учесть этот распро
страненный недостаток и бороться с ним.

Конечно, было бы несравненно ценнее, 
если бы лектор, объясняя студентам тот 
или иной вопрос, изложил его основное 
содержание, а затем указал, что более 
подробно об этом вопросе можно прочитать 
в таком-то журнале или монографии. В 
дальнейшем во время беседы со студента
ми на семинаре, на экзамене следует по
интересоваться, читали или нет они этот 
источник.

Исключительная роль в развитии у 
студента самостоятельных навыков при
надлежит преподавателю, ведущему прак
тические или семинарские замятия. Здесь 
открывается широкая возможность при
вить студентам любовь к предмету, заин
тересовать их. Необходимо так поставить 
преподавание, чтобы студент готовился 
к каждому занятию систематически, этого 
можно, например, достигнуть тем, что в 
конце каждого практического занятия да
вать студентам шхан подготовки к следую
щему семинару.

Как на пример таких умело построен
ных семинарских занятий можно указать 
на занятия, проводимые преподавателем 
кафедры марксизма-ленинизма тов. Ва- 
ливач.

Нам, в деканате лечебного факультета, 
нередко приходится слышать отзывы сту
дентов о преподавании на той или иной 
кафедре. Возьмем кафедру анатомии. Здесь 
во время практических занятий препода
ватели, главным образом, проводят демон
страцию препаратов, почти совсем не ин
тересуются, усвоили студенты предыдущий 
материал или нет. А проверка знаний 
студентов проводится промерно раз в 
месяц в период коллоквиума. Студенты 
это хорошо знают и поэтому систематиче
ски не занимаются, что приводит в от
ставанию в течение года. Аналогичная 
картина наблюдается на кафедрах физи
ки, общей гигиены. Здесь также контро
лю за самостоятельной работой студентов 
не уделяется внимания, лабораторные за
нятия построены так, что к ним студен
ты могут не готовиться. Поэтому из года 
в год по этим дисциплинам мы имеем 
плохие показатели на экзаменах.

Большая роль в организации самостоя
тельной работы студентов принадлежит 
так называемым «треугольникам» групп 
— старосте, комсоргу и профоргу, кото
рые сами должны быть примером в учебе 
и в быту, много работать над собой, сво
им примером оказывать влияние на дру
гих товарищей в группе, помогать отстаю
щим товарищам.

Примером такой спаянной группы яв
ляется группа Mi 5 первого курса ле
чебного факультета (староста группы тов. 
Ярмухаметова). Студенты этой группы не 
имеют пропусков занятий без уважитель
ных причин. Если кто-нибудь из группы 
не сдал зачет или получил плохую оцен-

тара прдгусадебйой земли, независимо от 
размера деходов, получаемых волхозника- 
хги от личного хозяйства, (шнжены нормы 
обязательных поставок продуктов живот
новодства и кАртофеля государству хозяй- 
ствзАш колхозников, при этом предусмот
рено повышение налога на 50 процентов 
для тех хозяйств колхозников, отдельные 
члены семья которых без уважительных 
причин не выработали установленного 
минимума трудодней.

Решающей силой в развитии колхозного 
производства, важнейшими опорными 
пунктами в руководстве колхозаоги со 
стороны государс'гва яв.1яются машинно- 
тракторные станции. Они представляют 
с^он индустриальную материально-техни
ческую базу колхозного строя. Па!ртия и 
правительство приняли ряд мер. направ
ленных к улучшению работы МТС, к по
вышению личной материальной заинтере
сованности работников МТС в развитии 
колхозного производства.

Одним из главных условий улучшения 
работа МТС в настоящее время является 
обеспечение их постоянными квалифици
рованными кадра̂ ги механизаторов, руко
водящего и инженефко-технического пер
сонала. Решению этой задачи в огромной 
мере способствует изменение оплаты тру
да работников МТС. С 1 октября 1953 го
да для рабочих тракторных бригад МТС 
установлена новая, повышенная денежная 
оплата труда, введена выдача денежной 
оплаты и продовольственного зерна в раз
мере гарантийного минимума, а также 
зерна, причитающегося на'трудодпи рабо
чим тракторных бригад, непосредственно 
мангинио-тракторными станциями. Уста
новлено, что в тех случах, когда фактиче
ская выдача зерна на трудодень в колхо
зе превышает размер гарантийного мини- 
sr̂ 'Ma. колхоз выдает рабочим тракторных 
бригад разницу между фактической выда
чей зерна на трудодень и гарантийным 
минимумом. Другие продукты, распреде
ляемые по трудодням, колхоз выдает ра
бочим тракторных бригад наравне со все-

ку, это сейчас же становится предме
том делового обсуждения в группе. В 
группе оказывается помощь отстающим 
товарищам.

В привитии студентам навыков само
стоятельной работы большое значение 
имеет передача накопленного опыта сту
дентами старших курсов. С этой целью 
целесообразно проводить встречи перво
курсников с отличниками учебы старших 
курсов. Подобные встречи не практикуют
ся в нашем институте, а необходимость в 
них есть.

Весьма важно, особенно на первых кур
сах, научить студентов основным принци
пам конспектирования первоисточников 
по специальности. Одной лекции на тему 
«Как работать над книгой», конечно, не
достаточно. Нужна повседневная помощь 
студентам в течение всего года. В медин
ституте на специальных кафедрах это дело 
поставлено пло.хо, фактически контроля за 
тем, как конспектируют студенты первоис
точники, нет. Важно поинтересоваться, 
как студенты записывают лекции, указать 
на дефекты в их записях. Особенно важно 
подробно останавливаться на разборе кон
спектов первоисточников во время семи
нарских занятий по общественным на
укам.

Одним из важных условий, помогающих 
студентам приобрести навыки самостоя
тельной работы, является их участие в 
научной работе. Занятия в научных 
кружках расширяют кругозор, пробужда
ют интерес и творческий подход к науке, 
способствуют развитию научного мышле
ния. В нашем институте в студенческих 
научных кружках занимается немало сту
денческой молодежи. Но к руководству 
кружками следует предъявлять более высо
кие требования. Речь должна итти в пер
вую очередь о правильном построении ра
боты в кружках. Она должна соответство
вать уровню знаний и развитию студен
тов. В частности, неправильно привлекать 
первокурсников к экспериментальным и 
научным исследованиям. Им следует ог
раничиваться докладами реферативного 
характера. В научной же работе студентов 
старших курсов необходимо смелее выдви
гать темы, требующие экспериментов, са
мостоятельных клинических исследований.

Хорошим подспорьем в организации са
мостоятельной работы студентов должны 
служить наглядные витрины методической 
литературы, посвященные вопросам само
стоятельной работы. Например, специаль
ный стенд «Как самостоятельно работать 
над книгой» разъясняет, как читать кни
гу, вести записи и т. д. Другой стенд на- 
Г.1ЯДНО показывает, как пользоваться биб
лиографическими справочниками, а также, 
как составлять .список литературы для 
личного пользования. Эти стенды должны 
быть выставлены в библиотеке.

Самостоятельная работа студентов про
ходит на кафедрах, в библиотеке, в об
щежитии. Поэтому здесь должны быть со
зданы все условия для ее успешного ве
дения. На кафедрах нашего лечебного фа
культета особенно сейчас, в период под
готовки к экзаменам, учебные комнаты 
должны быть открыты в строго опреде
ленные часы, в общежитии введен со
ответствующий режим, с указанием ча
сов для отдыха и занятий. Недопустимо, 
когда в комнате одни занимаются, а 
другие поют, третьи слушают радио 
и т. д. Распорядок дня в общежитии дол
жен содействовать учебе. Поэтому актив 
общежития должен помогать администра
ции в налаживании режима.

Задача коммунистического строительст
ва выдвигает все более высокие требова
ния к высшей школе. Особенно возраста
ет в настоящее время значение воспита
ния молодых специалистов в духе творче
ской активности, инициативы, любви к 
новаторству. Это обязывает высшие учеб
ные заведения неустанно совершенство
вать педагогический процесс и, в частно
сти, обращать особое внимание на улучше
ние руководства самостоятельной работой 
с^дентов.

Доцент Н. ШУБИН, 
декан лечебного факультета 

Томского медицинского института.

ми колхозникаии.
Изменш1ия в оплате труда рабочих 

тракторных бригад еще больше поднима
ют заинтерееованно1еть основных кадров 
МТС в получения высоких урожаев сель- 
скохозяйствйнньах культур в колхозах, 
создают условия для обеспечения МТС 
постоянными квалифицированньгаи кад- 
радш.

В целом система принятых гоюударством 
мер по материальному поощрению работ
ников мажинно-тракторных станций, кол
хозов и колхозников является могучим 
фактором дальнейшего подъема сельского 
хозяйства пашей страны.

V
В условиях существования товарного 

производства и действия закона стоимости 
осуществдание материального поо1Д1>вния 
преаполагает наличие развитой торговли. 
Торговля при социализме есть и надолго 
ос'ганется основной формой, посредством 
которой будут удовлетворяться растущие 
личные потребности трудящихся. Меро
приятия. проводимые Коммунистической 
партией и Советским правительством по 
дальнейшему развитию советской торгов
ли, создают условия для наиболее полного 
и последовательного проведения принципа 
материальной заинтересованности.

Практика социалистического строитель
ства показывает, что материальная заин- 
тересовагаость работников в результатах 
своего труда является мощным стимулом 
сорершелствования социалистического про
изводства, на базе высшей техники и 
подъема культурно-технического уровня 
трудящихся, важнейшим средством воспи
тания коммунистического отношения в 
труду, развития трудовой активности и 
инициативы масс. Материальная заинтере
сованность огдельных работников и целых 
коллективов служит могучим источником 
всенародного социалистического соревно
вания в нашей стране, способствует даль
нейшему неуклонному подъему благосо
стояния трудящихся масс

М. ВОЛКОВ.

По Каргасокспому 
району

РАЙОННАЯ
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННАЯ ВЫСТАВКА

Впервые за послевоенные годы в Кар- 
гаске была организована районная сель
скохозяйственная выставка. На выставку 
представили экспонаты колхозы «Новый 
быт», «Заря коммунизма», имени Мален
кова, «Северная звезда» и другие.

Посетители ознакомились с успехами 
животноводов колхоза имени Ма.тенкова.

Знатный чабан тов. Чушкин привез на 
выставку овец кучугуровской породы, 
живой вес каждой из них достигает 70 ки
лограммов. В этом году тов. Чушкин от 
каждых 100 овцематок получил ’ по 163 
ягненка.

Колхозы «Новый быт», «Заря комму
низма» и «Заря революции» показали 
/УЧ1ПИХ своих лошадей.

На выставку были представлены экс
понаты полеводства. Посетители подолгу 
задерживались у экспонатов колхоза «За
ря коммунизма». Полеводческая бригада 
этого колхоза, которой руководит тов. 
Скирневский, получила в этом году уро
жай пшеницы по 18 центнеров с гектара, 
ячменя — по 19 центнеров и овса — по 
31 центнеру с гектара.

Колхозам — участникам выставки бы
ли вручены дипломы. Большая группа 
колхозников премирована.

Н. КИРИЛЛОВ.

СОВЕЩАНИЕ ПЕРЕДОВИКОВ СЕЛЬСКОГО 
ХОЗЯЙСТВА

Свыше 200 колховкйкс® присутствова
ло на состоявшемся в Каргаеке совещании 
передовиков сельского хозяйства. Среди 
пих были знатные люди района: доярка 
колхоза имени Маленкова тов. Зубова, 
доярка колхоза имени Молотова тов. Сле
пухина, конюх колхоза «Заря револю
ции» тов. Ильиных и другие.

Доклад «Об итогах 1953 сельскохозяй
ственного года и задачах на 1954 год» 
сделал начальник районного управ.тения 
сельского хозяйства тов. Липовка. Затем 
передовики колхозного производства поде
лились опытом своей работы.

Участники (м>вещания приняли обра
щение к Еолхозвикам района и решили 
продолжать социалистическое Соревнова
ние с парабельскими колхозникалш.

А. БОРОНИНА, 
зоотехник районного управления 

сельского хозяйства.

АГИТБРИГАДА У  ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

Вернулась из очередной поездки по 
району агитбригада районного Дома 
культуры. Участники агитбригады дали 
8 концерто1В на участках Пыжинского 
лесозатотофительяого пункта. Оки побыва
ли на участках Усть Ямы, Пития, 10-я 
лесосека, Ближняя Чумжелька, а также 
дали концерт в к л ^  колхоза имени 
Молотова.

Сейчас члены атитбрягады готовятся к 
выезду на Савгальский лесозаготовитель
ный пункт.

М. НЕСТЕРОВ, 
директор районного Дома культуры.

ВЕЧЕР ИНТЕЛЛИГЕНЦИИ

В с. Каргаеке проведен вечер интелли
генции районного цзЕггра. На вечере 
присутствовали учителя, медицинские ра- 
(^ш ки, служащие предприятий и орга
низаций. Главный врач районной больни
цы тов. Иванов выстдал пареа ообрав- 
шимися с докладом «Об итогах работы 
выездной сессии Академии медицинских 
наук СССР». Исполняющая обязанности 
заве.тующего районным отделом з.траво- 
охраненпя тов. Яковлева рассказала о 
медицинском обслуживании населения 
района.

Вечер интеллигенции закончился де- 
зюБстрацией киножурналов на медицин
ские темы.

Е. ЯНУШ, 
инструктор отдела культуры.

Новые книги
Вышел В свет десятый тон «Ученых 

записок»; издаваемых Томским государ
ственным педагогическим институтом. Он 
содержит десять работ научных сотруд
ников института.

Статья А. П. Дульзона — «Поздние 
археологические памятники Чулыма и 
проблемы происхождения чулымских та
тар» иллюстрируется многочисленными 
материалами данных археологичеекйх 
раскопок.

В статье Н. И. Агеева «К истории ос
нования русских поселений Томской 
области в связи с задачами изучения рус
ских говоров Сибири» рассказывается об 
истории возникновения многих населен
ных пунктов Томской области и об осо
бенности диалектов их населения.

В книге опубликованы также статьи 
А. П. Ро.манова — «Влияние клубенько
вых бактерий на урожай люпина и его 
качество в условиях Томской области», 
А. II. Сперанского «Об участии пионер
ских дружин в осуществлении политехни
ческого обучения» и другие.

Вышел из печати репертуарный сбор
ник «Больше леса стране», изданный 
областным Домом народного творчества. В 
сборнике напечатаны стихотворения, 
фельетоны, басни, одноактные пьесы и 
песни. Он предназначен для коллективов 
художественной самодеятельности, прини
мающих участие в культурном обслужи
вании лесозаготовителей.

Дом народного творчества опубликовал 
также бюллетень «Праздник песни в го
родах и районах Томской области», в ко
тором обобщается опыт передовых кол
лективов художественной самодеятельно
сти. принимавших участие в празднике 
песни в 1952 и 1953 годах.

ИЗДАНИЕ В ПОЛЬШЕ 26-го ТОМА СОЧИНЕНИЙ В. И. ЛЕНИНА
ВАРШАВА, 10 декабря. (ТАСС). Изда-|свет на польсаи языке 2б-й том Оочинв- 

тельство «Книга в знание» выпустило в } иий В. И. Лешша.

Гастроли в Румынии театра имени Моссовета
БУХАРЕСТ, 10 дембря. (ТАСС), В Ру- 

нынии заканчиваются гастроли театра 
имени Моссовета. За 23 дня пребывания 
в Румынии коллектив театра дал 40 
спектаклей, 30 концертов. Скютоялось бо
лее 90 встреч артистов театра с румын
ской общественностью, творческих кон
сультаций, лекций. Советские артисты, 
кроме Бухареста, побывали в Клуже, Ти
мишоаре и Констанце. Повсюду представи
тели советского искусства встречали теп
лый, радушный прием.

Центральные и местаые румынские га
зеты опубликовали многочисленные мате
риалы. посвященные гастролям театра 
имени Моссовета. В них дается высокая 
оценка исполнительскому мастерству ар
тистов театра, подчеркивается глубокий 
реализм советского театрального искусст
ва.

Пребывание театра имени Моссовета в 
Румынии вылилось в яркую демонстрацию 
крепнущей дружбы между советским и 
румынским народами.

За помощь, оказанную в развитии ру
мынского театрального искусства и за 
углубление румыно-советской дружбы, 
преоидиум Великого нациовально(го собра
ния Румынской Народной Реснублики на
градил коллектив театра имени Моссовета 
«Грамотой благодарности», «Граиото! 
благодарности» награждены также веду
щие артисты театра.

Министерство культуры и Общество пв 
укреплению связи е СССР устроили при
ем в честь коллектива театра. На приеме 
присутствовали председатель Совета ми
нистров и генеошьный секретарь ЦК Ру
мынской рабочей партии Г Георгиу-Деяь, 
ггреасецатель президиума Великого нацио
нального собрания д-р Петру Гроза, сек
ретарь ЦК Румынской рабочей партии Мо- 
гиорош, посол СССР в Румынм 
Л. Г. Мельников, деятели искусства, ли
тературы, представители общественных ор
ганизаций.

З а с е д а н и е  Ц е н т р а л ь н о г о  н а р о д н о г о  п р а в и т е л ь с т в е н н о г о  

с о в е т а  Н и т а й с н о й  Н а р о д н о й  Р е с п у б л и к и

ПЕКИН, 10 декабря. (ТАСС). По сооб
щению газеты «Женьминьжибао», вчера 
состоялось 29-е заседание Центрального 
нарокдного правительственного совета, на 
котором присутствовали председатель 
Центрального народного правительства 
Мао Цзэ-дун, заместители председателя 
Чжу Дэ, Лю Шао-ци, Ли Цзя-шэяь, Чжан 
Лань, Гао Ган н другие члены Централь-

ншх> ндфодЕого аравительстаениоро соб̂ >
та.

На заседании единогласно было рати
фицировано соглашение об экономическом 
и культурном сотрудничестве между Ки
тайской Народной Республикой и Корей
ской Народно-Демократической Республи
кой, а также утверждено положение о вы
пуске государственного займа строитель
ства народного хозяйства 1954 года.

НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО 
МЕЖДУ РУМЫНИЕЙ И КИТАЕМ

БУХАРЕСТ. 10 декабря. (ТАСС). Не
давно в Бухаресте состоялась первая сес
сия румыно-китайской смешанной комис
сии по научно-техническому сотрудни
честву. В подписанном протоколе обе сто
роны обязуются оказывать взаимную по
мощь в области развития науки и техни
ки путем обмена опытом и технической 
документацией.

Так, Румынская Народная Республика 
получит от Китайской Народной Респуб
лики техническую документацию по про
изводству твердых сплавов, пенициллина,

туши, по выращиванию дубового шелко
пряда и переработке полученного шелка- 
сырца, агротехническую помощь в возде
лывании гаоляна, неорошаемого риса, ря
да сортов плодовых деревьев в целях их 
акклиматизации и внедрения в сельское 
хозяйство и т. д. ,

Румынская Народная Республика пре
доставит Битайскоб Народной Республике 
техническую документацию по проектиро
ванию и производству оборудования для 
нефтедобывающей и нефтеперерабатываю
щей промышленности.

Строительство ирригационных 
сооружений в Китае

ШАНХАЙ, 10 декабря. (ТАСС). Успехи 
сельского хозяйства Китайской Народной 
Республики во многом зависят от состоя
ния ирригационных сооружений. Народ
ное правительство и местные органы 
коммунистической партии уделяют огром
ное внимание строительству ирригацион
ных сооружений. По всей стране из года 
в год растет число каналов и плотин, во- 
дооФвоаов и запруд. Они сооружаются как 
по единому общегосударственному плану, 
так и силами самих крестьян, по ини
циативе самих жителей деревень.

Крестьяне провинции Фуцзянь при 
поддержке местных властей за первые 
3 года после освобождения построили бо
лее 140 тысяч различных ирригацион
ных сооружений. Только в этом году

здесь восстановлено и построено более 100 
тысяч новых сооружений. Благодаря 
этому только за год площадь орошаемых 
земель расширилась более чем на 2 нлв. 
му (1 му равен 0,06 гектара).

Крупные ирригационные работы прово
дятся в провинции Хубэй (Центрально- 
Южный Китай). Здесь построено и от
ремонтировано более 200 тысяч различ
ных оросительных каналов, плотин и 
запруд. Благодаря усилиям народного 
правительства в провинции Хубэй за пос
ледние 3—4 года укреплены и капи
тально отремонтированы многие тысячи 
километров дамб и плотин. Это дало воз
можность предохранить от наводнениб 
миллионы му крестьянских полей.

Французский народ отмечает 9-ю годовщину 
франко-советского договора

ПАРИЖ, 10 декабря. (ТАСС). Сегодня 
исполняется 9 лет со дня подписания 
франко-советского договора о союзе и 
взаимной помощи. В условиях нынешнего 
международного положения Франции 
французский народ рассматривает этот 
договор как средство восстановления на
циональной независимости своей страны 
и ликвидации угрозы, нависшей иад 
Францией вследствие политики возрож
дения германского милитаризма.

Французский народ широко отмечает 
эту дату. По инициативе ассоциации 
«Франция — СССР» по всей Франции 
проходит в настоящее время кампания за

сближение с Советским Союзом и за вы
полнение программы, включающей пре
вращение франко-советского договора в 
основу внешней политики Франции.

Уже состоялось более 600 собраний и 
митингов, посвященных достижениям 
СССР в экономической и культурной об
ластях. В воскресенье, 13 д-ежабря в Па
риже созывается собранпе трудящихся, 
посвященное 9-й годовщине договора. Та
кое же собрание созывается в Лионе.

Сегодня газета «Юманите» опубликова
ла передовую статью члеяа Политбюро 
Французской коммунистической партии 
Этьена Фажона, посвященную 9-й годов
щине франко-советского договора.

Выступление Икуо Ояма на митинге в Токио
ШАНХАЙ, 10 декабря. (ТАСС). По сооб

щениям из Токио, лауреат международ
ной Сталинской премии мира Пкуо Ояма 
в своей речи на митинге, организованном 
в токийском университете Васеда по 
случаю его возвращения в Японию, при
зывал к восстановлению нормальных ди
пломатических отношений с Советским 
Союзом и Китайской Народной Республи
кой. На этом митинге, созванном Япон

ским комитетом защиты мира, присут
ствовало 1.500 человек.

Хотя Япония в настоящее время не 
имеет дипломатических отношений с Со
ветским Союзом и Китайской Народной 
Республикой, необходимо, заявил Ояма, 
улучшить отношения между Японией н 
этими странами еще до восстановления 
официальных отношений.

Египетские газеты о политике США и Англии 
на Среднем Востоке

КАИР, 9 декабря. (ТАСС). В сообще
нии специального корреспондента газеты 
«Аль-ахрам» с Бермудских островов гово
рится, что совещание трех западных 
держав не устранило англо-американских 
противоречий на Среднем Востоке. Обе 
державы претендуют на исключительное 
господство в этом районе.

Англия, пишет корреспондент, требует, 
чтобы Средний Восток был признан сфе
рой английского влияния, и премьер-ми
нистр Англин Черчилль противится чье
му-либо вмешательству в деда Среднего 
Востока.

Однако эта позиция Англии вызывает 
решительные возражения со стороны 
США. и. по словам корреспондента, госу
дарственный секретарь США Даллес выра
зил недовольство политикой, проводимой 
Черчиллем на Среднем Востоке.

В передовой статье. посвященной 
Бермудскому совещанию, газета «Ал1>-ах- 
раш» пии1ет, что участники совещания не

пришли ни к какому еог-ташениго по 
обсуждавшимся на нем проблемам Средне
го Востока. Бермудское совещание, пишет 
газета, окончилось без принятия каких- 
либо решений, а это означает, что англо- 
амерпканские разногласия не ликвидиро
ваны.

Газета «Аль-мысри» в редакционной 
статье предупреждает народ, чтобы он не 
возлагал больших надежд на результаты 
бермудского совещания и на то, что Аме
рика якобы поможет Египту добиться на
циональной независимости. Америка стре
мится в Египте добиться осуществления 
своих империалистических замыслов, пи
шет газета. «.Мы должны полагаться лишь 
на самих себя».

Газета призывает не обращать внима
ния на американскую пропаганду относи
тельно так называемой «помощи». «Еги
петский вопрос может быть разрешен 
лишь в Каире, но не в Лондоне, не в Ва
шингтоне и не на Бермудских островах».
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VIII СЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН
Пленарное заседание 8 декабря

НЫО-ПОРК, 9 декабря. (ТАСС). На 
вчерашнем длввнсим пленарном засеоанни 
Генеральной Аосамблеи ООН был прел- 
стазлеа <»вмеетный проект резолюции 
делегации Бразилии и йндии, принятый 
большинством Политического комитета по 
к<01ре&око(му вопросу. В этом проекте пред
лагается, чтобы Генеральная Ассамблея 
постановила прервать работу BocbMoii 
сессии Генеральной Ассамблеи и предло
жила продсадателю Геяеральяой Ассам
блеи возобношть работу сессии для рас
смотрения ворейското вопроса при усло
вии получения «согласия большинства 
членов» ООН.

Делегация Польши внесла поправку к 
втому проечргу резолюции, в которой 
предлагалось исключить из теоигга проек
та слова, обусловжвадощие воэобиовление 
председателем Геиерадьной Ассамблеи ра
боты восьмой сессии с «согласия боль
шинства членов» ООН. Представитель 
Польши М. Нашдовский указал, что это 
условие, ограничивающее право председа
теля Генеральной Ассамблеи, может за
труднить ему дело возобновления работы 
сессия для обсуждения корейского вопро- 
еа. Это условие москет дать возможность 
тед1. кто не заинтересован в мирном уре- 
П’-Дировании корейского вопроса, воспре
пятствовать возобновлению работа вось
мой сессии Генеральной Ассамблеи для 
рассмотрения этого вопроса. Если поль
ская поправка не будет принята, то деле
гация Польши будет вьшуждеяа воздер
жаться при голосовании совместного про
екта резолюции, заявил в заключение 
М. Нашковский.

Представитель С5ССР А. Я. Вышинский 
в своем выступленш обратил внимание 
делегатов на то, что при обсуждении в 
Политическом комитете вопроса о пе̂ юры- 
ве в работе 8-й сессии Генеральной 
Ассамблеи некоторые делегаты указывали, 
что в переговорах в Паньмыньчжоне име
ются серьезные трудности.

О крайне затруднительном положении, 
создавшемся в переговора̂ х в Паньмынь
чжоне. заявил А. Я. Выжинсвий, свиде
тельствует и телеграмма милихггра ино- 
стра.нных дел Китайской Народной Рес
публики Чжоу Энь-лая, распространенная 
среди делегаций на Ассамблее в виде 
официального документа Генеральной 
Ассамблеи, в котором Чжоу Энь-.тай обра
щает внимаете Ге>неральной Ассамблеи на 
то, что патожение в Корее в настоящее 
время достигло критической сталии. Разъ
яснительная работа среди военнопленных, 
как сообщает Чяму Энь-лай, проводилась 
корейско-китайской стороной лишь в те
чение семи дней из всего отведенного по 
соглап»нню о пере̂ гирин срока в 90 
дней для этой работы. С тех пор, как 
разъяснительные беседы пришлось оста
новить в пятый раз. прошло уже 20 
дней, и они пока не возобновлены. В си
лу этого, соглашение о репатриации воен
нопленных, содержащееся в соглашении 
о перемирии в Корее, уже серьезно нару
шено. Чжоу Энь-лай также указывает на 
то, отметил А. Я. Вышинский, что совеща
ние в Паньмыньчжоне, посвященное воп
росу о политической конференции, натолв. 
нулось на серьезные трудности. Достиже
ние соглашения о созыве политической 
конференции умышленно затягивается.

Некоторые делегаты в Политическом 
комитете, продолжал А. Я Вышинский, 
>твержда.ти, что обсуждение корейского 
вопроса в настоящее время на Генераль
ной Ассамблее может лишь ухудшить 
положение и не только не привести к по
ложительным результатам, но может да
же повредить делу переговоров в Пань- 
ныньчжоне. Советская делегация с таким 
соображением не может согласиться, так 
как при наличии действительного стрем
ления оказать содействие уопешчому хо
ду переговоров. Генеральная Ассамблея, 
по нашему г.туб(Ш>му убеждению, может 
добиться устранения всего того что слу
жит препятствием для достижения успеш
ного решения вопросов, связанных с со
зывом патитичеекой конференции по Ко
рее. Следовательно, она может содейство
вать 0 успешному решению все-го корей
ского вопроса.

Представитель СССР далее заявил, что, 
несмотря на все помехи корейско-китай
ская сторона на совещаниях в Паньмынь
чжоне прилагает большие усилия для до
стижения соглашения по вопросаз!, отно
сящимся к созыву политической конфе
ренции по Корее. Но этого нельзя сказать 
относительно другой стороны, которая 
допускает нарушения соглашения о пере- 
згарии. В то время как этим ооглаше- 
нирм предусматривается деияностодневный 
период разъяснительной работы среди 
военнопленных, в настоящее время этот 
период оказался в значительной степени 
фиктивным, поскольку ' всевозможными 
провокационные и другими незаконными 
действиями лисыимановской и чанкайши- 
стской агентуры разъяснительная работа 
с китайскими и корейскими военноп.ден- 
ными систематически срывалась и сры
вается.

Датее представитель (ХСР напомнил 
о письме которое комиссия по репатри
ации перехватила у лисынмановского 
тайного агента, пытавшегосй проникнуть 
в лагерь для военнопленных в Тонжалня 
с территории, контроетруемой американ
ским вомандовадиез! В этом писюк со
держались инструкции начальника южно
корейской ПОЛИЦИЙ и гоминдаловскоготак 
называемого «посольства» о необходимо
сти сорвать разъяснительную работу в 
лагерях и ликвидировать тех пленных 
корейцев и китайцев, которые настаива
ют на репатриации-

А. Я Вышинский также обратил вни
мание на тот факт, что американская 
сторона придерживается тактики затяги
вания переговоров.

.Мимо такого положения, заявил 
А. Я. Вьппинский. Генеральная Ассам
блея не может пройти без того, чтобы 
не выполнить лежащего на ней долга 
по оказанию содействия мирному урегули-

Г ом св

ровашпо корейского вопроса, что связано 
также с вопросом по поддержанию и 
укреплению мира и международной 
безопасности. Это требует, чтобы решение 
о возобновлении, в случае необходимости, 
работы восьмой сессии для обсуждения 
корейского вопроса было бы постаФлеио в 
такие усло̂ вия, которые не только но 
.могли бы затруднить его вьгаолнение, но 
которые оюеепечи.та бы наиболее быстрое 
и б^реяятственное вовС1бн«(вл1ен1ие этой 
работы. Проект резолюции, представлен
ный от имеет [(олитического комитета, 
совершенно не удовлетворяет этим требо- 
ваетяи.

В этом проекте ставится ряд ограничи
тельных условий для во0О1̂ о(вленпя ра
боты восьмой сессия Генеральной Ассам
блея.

Достаточно вдув1атъся в эти условия, 
отметил А. Я. Вышинский, чтобы стало 
очевидно, что это весьма сложная про
цедура для возобновления работы восьмой 
сессия. Такая процедура, я бы сказал, нс 
только сложна, но и опасна, если при
нять во внимание необхолсмость действо
вать в таких случаях быстро, без всяко
го промедления. Такая процедура не мо
жет слу̂ жить на пользу дела. Наоборот, 
она может облегчить осуществление пла
нов срыва всей работы по мирному уре
гулированию корейского вопроса.

Содержащиеся во втором пункте проек
та резолюции слова «с согласия болыпин- 
ства членов организации» должны быть 
•исключены, если не преследовать цель 
осложнить дело и если действительно 
стремиться к тому, чтобы максимально 
облегчить возможность созьпва восьмой 
сессии для продолжения обсуждения ко
рейского вопроса. Эту цель и преследует 
поправка к проекту резолюции, внесен
ная делегацией Полыни, Делегация 
СССР под.держивает это предложение.

Преаставятель СССР заявил в заклю
чение, что если делегация (ХСР не на
стаивает в настоящее время на обсужде- 
Ш1И корейского вопроса на Генеральной 
.\есай(блее, то она исходит из того, что в 
случав необходимости обсуждения этого 
вопроса, должна быть возобновлена вось
мая сессия Генеральной Ассамблеи в лю
бое время. Возобновление ее 
должно быть в мак.жмальной степени 
о^етчено, л в этих целях необходимо 
предоставить председателю Генеральной 
Ассамблеи право возобновить работу 
восьмой сессии без каких-либо ограничи
вающих это право условий, на̂ тичие ко
торых только может помешать возобно
влению прерванной работы сессии и мо
жет лишь повредить делу мирного урегу
лирования корейского вопроса.

Выступивший затем представитель Ин
дии Менон согласился е мнениеш 
А. Я. Вышинского о том, что в Корее 
создалось серьезное положение.. Он под
черкнул. что в вопро-’е о репатриации 
военнопленных «создался тупик». Менон 
также заявил, что было бы лучше не 
связывать председателя Ассамблея каки
ми-либо условиями для возобновления ра
боты восьмой сессии Генеральной Ассам- 
б.теи, во большинство делегатов хочет 
принять совместный проект р«езол1оции в 
его настоящем виде.

В результате голоЬования большинство 
Ассамблей отклонило польскую поправку 
к совместному проекту резолюции. Деле
гации СССР, УССР БССР, Полыни и Че
хословакии голосовали за эз7  поправку. 
Представители Афганистана. Бирмы, Сау
довской Аравии, Сирии и Пемена воз
держались при голосования.

Представители СССР, УССР, БССР, 
Польши 0 Чехословакии воздержались 
при голосовании совместного проекта ре
золюции.

Затем Ассамблея рассмотрела проект 
резолюции Политического комитета по 
вопросу об агрессии гоминдановской кли
ки против Бирмы.

Представитель Польши Кац-С̂ гхи за
явил. что агрессия гоминдановских банд 
против Бирмы является прямым резуль
татом той помощи, которую оказывают 
Соединенные Штаты А>[ерики гоетнда- 
новской клике, окопавшейся на Тайване.

Представитель Польши заявил, что, 
несмотря на имеющие-’я в представлен
ном проекте резолюции недостатки, он 
будет голосовать за этот проект резолю
ции, так как он поддерживается Бир
мой — стороной, наиболее за1интересо- 
ванной в разрешении обсуждаемотч) воц- 
роса.

Представитель США и го<шнда.новец 
пытались оправдать невыполнение ими 
резолюции Генеральной Ассамблеи от 23 
апреля 1953 года, предусматривающей 
полное разоружение и эвакуацию гомин
дановских банд из Бирмы, ссылками на 
несуществующие трудности.

Представитель СССР Я. А. Малик, 
выст1'пившиГ1 по мотивам голосования, 
заявил, что представлеш^ый Политиче
ским комитетом проект резолюции в це
лом не вызывает у делегации Советского 
(>юза возражении. Однако, сказал он, 
делегация СССР не может согласиться с 
тем пунктом этого проекта, в котором 
пре.1лагается «выразить признательность» 
США за усилия, которые они якобы 
предприняли для эвакуации чанкайшист- 
ских вооруженных сил с территории Бир
мы. Для этого нет никаких основаетй.

Политический комитет в пре.дставлен- 
HOTI вм проекте резолюции, подчеркнул 
П1>едставитель Советского Союза, справед
ливо отмечает ограниченный характер 
эвакуации, выражает тревогу по породу  
того, что чанкайшиетскимн войсками 
сдано мало оружия и настоятельно пред
лагает, соответствующим сторонам при
нять меры к их разоружению и эвакуа
ции.

Представитель Бирмы заявил, Ч'го де
легация Бирмы не вполне удовлетворена 
проектом резолюции Политического коми
тета. во будет голосорать за него потому, 
что он фактически осуждает гоошиданов- 
скую клику за агрессию против Бирмы. 

Л ен и н а

Предсташтель Бирмы выразил при 
этом блаихцарность делегациям СХХР и 
Польши эа то, что они согласились под
держать этот, проект резолюции.

Реэолкишя Политического комоггета бы
ла принята 56 голосам-и, в том числе 
голосами дел1егаций СССР, У(Х)Р, БССР, 
Польши и Чеаослс1(ва|К1ии. Гоминдаиовец 
не принял участия & голосованет.

Речь президента Эйзенхауэра на пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи ООН 8 декабря

НЬЮ-ЙОРК, 9 декабря. (ТАСС). Вчера 
во вт(»рой шиовине дня преаидент Эйзен- 
.хауэр вььстушл с речью на пленарном 
заседании Генеральной Ассамблеи Органи- 
зацш Объединенных Наций.

Во (вступительной части своей речи 
президент Эйзенхауэр заявил, что он 
«считает себя обязанный говорить сегодня 
на языке в некотором смысле новом—таком 
языке, который ои, проведший столь зна
чительную часть своей жизни на военной 
службе, предпочел бы никогда не упог-̂  
реблять.

Этот новый язык — язык атоошой 
войны».

«А том ны й в е к , —  продолж ал Э йзен
х а у эр ,— д в и ж ется  вперед  с тако й  бы стро
то й , что каж д ы й  гр аж д ан ин  ю гра долж ен 
им еть ка к о е -то  1гредстакле1ние, и о  к р а й н е й  
м ере в сра1ВСИтедьыом виде, о х а р а к те р е  
ЭТ01Г0 р а зв и ти я , им ею щ его в ели чай ш ее 
зн а ч е н и е  для  всех  н а с . С оверш енно ясн о , 
что , е с е т  народы  м и р а  х о т я т  заш Ем атьея 
р азум н ы м и  иоиснам и м ира, о н и  долж ны  
бы ть  вооруж ены  зн ан и ем  в а ж н ы х  ф ж т о в  
соврем енной ж и зн и »

Эйзенхауэр напомаил, что 16 июля 
1945 года Соединенные Штаты «произве
ли первый в мире атомный взрыв». С тех 
пор «секрет атомной мощи» стал известен 
не только Соединешшм Штатам. Не счи
тая того, что он известен Великобритания 
и Канале, подчеркнул Эйзенхауэр, «этот 
секрет известен также Советскому Союзу».

«Советский Союз, — заявил президент 
США, — информщювал нас о том, что в 
последние годы он использовал обширные 
ресурсы для создания атомного вооруже
ния. За этот neipHoa Советский Союз взор
вал целый ряд атомных устройств, вклю
чая, по крайней мере в одном случае, 
устройство, действующее на основе теф.мо- 
я,терных рба1кций». Эйзенхауэр признал, 
что «если когда-нибудь Соединенные 
Штаты обладали тем, что можно было 

I назвать монополией на атомную энергию, 
|ТО эта монополия уже перестала существо
вать несколько лет назад».

Заяв(ив, что в мире существуют «два 
атомных колосса», Эйзенхауэр в подчерк
нутых выражениях характеризует воен
ную .мощь США, утверждая при этом, что 
США создают свою ато(мную мощь якобы 
лишь в целях обороны от «агрессора».

Высказав далее ряд угроз по адресу 
«агрес-еора», который пре,хприлял бы 
«атомное нападение на Соединенные 
Штаты», Эйзенхауэр признал, что «оста
новиться на этом означало бы подтвер
дить безнадежный вывод, что два ато.чяых 
колосса обречены на то, чтобы в течение 
длительного времени с недоброжелательст
вом взирать друг да друга в Miupe, дро
жащем от страха», означало бы «безна
дежно признать вероятность того, что 
цивилизация будет уничтожена».

Эйзенхауэр далее заявляет, что США 
хотят «созидать, а не разрушать...».

«Никто не может сказать, — продол
жал Эйзенхауэр, — что мы сторонкмея 
стола конференции».

«Как вам уже известно из нашего сов
местного бермудского коммюнике, — про
должал он, — Оединшные Штаты, Вели
кобритания и Франция быстро достигли 
соглашения о встрече с Советским Сою
зом».

Правительство (Соединенных Штатов 
желает, чтобы

ощутимые результаты, наиравленньве на 
достижение .мира, — единствеиный пра
вильный путь ослабления международной 
напряженности ».

В дальнейшем развитии своей речи 
Эйзенхауэр сослался на резолюцию, при
нятую Генеральной Ассамблеей Организа
ции Объединенных Наций 18 ноября 
1953 года, в которой предлагается, «что
бы комиссия по разоружению изучила же
лательность создания подкомитета в соста
ве представителей держав, которых это 
главным образом касается, с тем, чтобы 
этот подкомитет в частном порядке попы
тался найти приемлемое решение воироса 
и представил свой доклад по поводу такого 
решения Генеральной Асса.м5лое и Совету 
Безопасности не позднее 1 сентября 1954 
года».

«Соединеяные Штаты, —  сказал в этой 
связи Эйзенхауэр, — учитывая предложе
ние Генеральной Ассамблеи ООН, гото(Вы 
безотлагательно встретиться конфиден
циально с представителями других стран, 
которых это «главным образом касается», 
чтобы найти «приемлемое решение» про
блемы гонки атомного вооружения».

Эйзенхауэр добавил, что «в эти конфи
денциальные или дипломатические пере
говоры» США внесут «новую концепцию».

Эйзенхауэр предложил, чтобы «прави
тельства, которых это главным образом 
касается.., приступили теперь же и про
должали в дальнейшем совместно переда
вать из своих запасов нормального урана 
и расщепляющихся материалов какую-то 
часть международному органу по атомной 
энергии. Мы надеемся, что такой оргад 
бiДleт создан под эгидой Объединенных 
Ыацйй

Соотношения вкладов, процедуры и 
другие детали будут определены во время 
«кояфи.де1НЦиальньгх переохжоро®», о кото
рых я упоминал выше...

На орган по атомной энергии можно 
бьио бы возложить ответственность за 
сбор, сбережение и охрану выделенных в 
его распоряжение расщепляющихся и дру
гих материалов..

Более важная задача этого органа по 
атомной энергии состояла бы в разработке 
методов, с помощью которых эти расщеп
ляющиеся материалы можно было бы вы
делять для мирной деятельности челове
чества...

([Соединенные Штаты были бы тотовы 
предпринять BMiecre с другими, «которых 
это главным образом касается», осущест- 
вл(еете планов, с поеющыо которых можно 
было бы ускорить такое мирное использо
вание атомной энергии.

В числе стран, «которых это главным 
образом касается», должея быть, конечно, 
Советский Союз».

Говоря о преимуществах СФоего предло
жения, Эйзенхауэр протшвоп оста вил ему 
«11аздражепие и взаимные подозрения, ео- 
нутствуюпгие всякой попытке создать 
вполне приемлескгую систему международ
ной инспекции и контроля».

В заключение Эйзенхауэр выразил на
дежду, что на основе его преоложения 
Соединенные Штаты будут «олицетворять 
■не только силу, но также стремление к 
шру и надежду на мир». Однако в своей 
речи президент не выразил своего отноше
ния к вопросу о запрещении атомного

это  с о в е щ а н и е  «п ри н есло  о р у ж и я .

Пленарное заседание 9 декабря
НЬЮ-ПОРК, 9 декабря. (ТАСС). На 

пленарном заседании 9 декабря Генераль
ная Ассамблея без обсуждения приняла 
ряд резолюций, представленных комите
том по вопросам опеки относительно по
ложения на подопечных территориях. В 
частности, большинством голосов была 
принята резолюция, которая подтверждает 
резолюцию 7-й сессии Генеральной Ассам- 
бле'й о том, чтобы управляющие власти 
включали в свои ежегодные доклады све
дения о мерах, необходимых для подготов
ки народов подопечных территорий к са
моуправлению или независимости, а так
же указывали приблизительный срок до
стижения этими народами самоуправления

и независимости. За резолюцию голосова
ли 46 делегаций, в том числе делегации 
СССР, УССР, БС([[Р. Польши, Чехослова
кии, Саудовской Аравии. Афганистана, 
Филиппин и другие. Против резолюция 
голосовали 9 делегаций, в том числе де
легации Австралии, Бельгии и другие. 
Делегации 5 стран, включая делегацию 
США. воздержались при голосовании.

За резолюцию, в которой Совету по 
опеке предлагается изучить способы улуч
шения функционирования международной 
системы опеки, в частности вопрос о це
лесообразности посылки представителей 
ООН на подопечные территории в качест
ве наблюдателей, голосовали делегации

29 стран, включая делегашга (XJCP, 
УССР, БССР. Польши. Чехословакии, 
Египта, Прака. Афганистана, Пакистана, 
Саудовской Аравии. Боливии и других. 
Против голосовали 16 делегаций, в тон 
числе делегации США. Англии, Франции, 
Бельгии, Банады, Еубы и другие. 14 
делегаций воздержались при голосовании. 
Резолюция не была утверждена, так как 
она не получила большинства в V» го
лосов.

38 голосами при 12 воздержавшихся 
Генеральная Ассамблея приняла резолю
цию воми’гета по вопросам опеки, в кото
рой правительству Италии рекомендуется 
принять меры в политической, экономи
ческой, социальной областях, а также в 
области образования в Сомали для того, 
чтобы подготовить народ Сомали к полу
чению им независимости в 1960 году. 
Делегации СССР. УССР, БССР, Полыни и 
Чехословакии поддержали эту резоянщию. 
Представители колониальных держав воз
держались при голосовании.

Затем большинство Ассамблеи приняло 
решение об утверждении рекомендации 
Совета Безопасности удовлетворить прось
бы Японии и Сан-Марино о присоедине
нии их к статуту Международного суда. 
Делегации СССР, УССР. БССР, Польши и 
Чехословакии воздержались при голосова-

I И. Е. Лясоцкий I
10 декабря с. г., после непродолжи

тельной тяжелой болезни, на 62-м году 
жизни скончался старейший член Том
ской областной литературной группы и 
краевед, член КПСС Иван Ефремович Ля- 
соцкин.

И. Е. Лясоцкий родился в 1892 году в 
г. Томске. Еще до 1917 года он начал 
свои первые литературные опыты и при
ступил к собиранию материалов по исто
рии родного края.

После Великой Октябрьской гоциали- 
стической революции II. Е. Лясоцкий 
много лет работал в библиотеках города, 
а в 1921— 22 гг. преподавал библиотеч
ные дисциилеты во вновь организован
ном тогда в г. Томске Сибирском полит- 
просветительном институте. Более 10 лет 
работал он директором научно-учебной 
библиотеки Томского государственного ме
дицинского института имени В. М. Моло
това, а затем возглавлял работу Томской 
областной библиотеки имени А. С. Пуш
кина. В последнее время И. Е. Лясоцкий 
был научным работником Томского обла
стного краеведческого музея.

Живя в г. Томске, И. Е. Лясоцкий со
бирал материалы по истории края и при
нимал активное участие в литературной 
жизни Томска и области, в работе с мо
лодыми литературными силами: он в те

нии проектов резолюций по этому вопро- чеяие нескольких лет был членом редкол-
су. Ассамблея приняла к сведению докла
ды экономического и социального Совета 
и некоторые доклады комитета по адми
нистративным и бюджетным вопросам.

Далее был утвержден ряд резолюций 
комитета по административным и бюд
жетным вопросам о политике в отноше
нии персонала ООН. В частности, были 
приняты две резолюции, предлагающие 
утвердить рекомендованные генеральным 
секретарем изменения и внесение новых 
пунктов в положение о персонале и ста
туте административного трибунала ООН. 
Делегации СССР, УССР. БССР, Польши и 
Чехословакии голосовали против этих 
двух резолюций, потому что в них гене
ральному секретарю предоставляется пра
во увольнять сотрудников секретариата 
ООН без достаточного к тому основания. 
Большинство Генеральной Ассамблеи при
няло резолюцию этого комитета по докла
ду генерального секретаря относительно 
изменения организации структуры сек
ретариата ООН. Делегации (5ССР, БССР, 
iCCP. Польши и Чехословакии голосова
ли против этой резолюции. Они голосова
ли также против четырех резолюций, 
принятых большинством бюджетного ко
митета по вопросам о бюджетных ассиг
нованиях ООН на 1954 г., смете непред
виденных и чрезвычайных расходов. Фон
де оборотных средств и дополнительной 
смете на 1953 г.

Представитель СССР С. К. Царапкин, 
выступивший по мотивам голосования, 
заявил, что в докладе комитета по адми
нистративным и финансовым вопросам 
предлагается утвердить бюджетную смету 
ООН на 1954 г. в сумме 47.827.110 дол
ларов. Это новое увеличение бюджетных 
ассигнований указывает на продолжаю
щийся из года в год систематический 
рост расходов ООН по основным статьям 
бюджета. Так, за последние 7 лет расхо
ды организации увеличились более чем в 
два раза, что является явно недопусти
мым и свидетельствует о неэкономном 
расходовании средств организацией. Уве
личение расходов ООН, указал Царапкин, 
идет в основном за счет ассигнований, 
испрашиваемых генеральным секретарем 
на содержание непомерно раздутого аппа
рата.

Этими вопросами было закончено рас
смотрение повестки дня восьмой сессии 
Генеральной Ассамблеи-

Председатель Ассамблеи г-жа Пандит 
напомнила, что Ассамблея приняла резо
люцию о перерыве в работе восьмой сес
сии Генеральной Ассамблеи, в которой 
председателю Ассамблеи предлагается 
возобновить с согласия большинства стран 
— членов ООН работу этой сессии, если 
такое возобновление будет оправдываться 
развитием событий по корейскому вопро
су.

После этого ряд делегатов выразил 
благодарность г-же Пандит, руководившей 
работой восьмой сессии Генеральной Ас
самблеи. Некоторые делегаты хвалили 
при этом деятельность сессии Ассамблеи. 
Затем с речью, посвященной итогам рабо
ты сессии, выступил глава делегации 
СССР А. Я. Вышинский.

легии альманаха «Томск» и членом сек
ретариата Томской областной литгруппы.

В томских изданиях и областном аль
манахе «Томск» им опубликованы «Запи
ски старого томича» (часть I), воспоми
нания о В. Я. Шишкове и брошюра 
«Прошлое Томска». Им подготовлена в 
печати книга «Записки старого томича». 
Эта его работа получила пoлoжитf‘льпыe 
отзывы В. Я. Шишкова, Л. Н. Сейфулди- 
ной.

Незадолго до смерти И. Е. Лясоцкий 
подготовил к изданию книгу «В. Я. Шиш-, 
ков в Томске», которая выйдет в свет 
посмертным выпуском.

Все товарищи, знавшие Ивана Ефре
мовича Лясопкого, сохранят о нем память, 
как о трудолюбивом, скромном и отзыв
чивом человеке, патриоте нашей Родины.

Группа товарищей.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

( Томская областная филармония

1 3  д е к а б р я ^

в ОБЛАСТНОМ ЛЕКТОРИЙ
СИМФОНИЧЕСКИЙ КОНЦЕРТ

В ПРОГРАММЕ: Гуно, Верди. 
Начало в 8 часов вечера.

Касса—с 12 до 4 ч. и с 5 до 8 ч. 
вечера.

Т Е А Т Р
О б л а с т н о й  д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р  

и м е н и  В . П . Ч к а л о в а

1 2  д е к а б р я  — « О г н е н н ы й  м о ст » .
1 3  д е к а б р я  в 4  ч а с а  д н я  —  « С т р а н а -  

ц а  ж и з н и » ,
в е ч е р о м  —  « С т р а н и ц а  ж и з н и » .

1 5  д е « а 5 р я  —  « О г н е н н ы й  м о с т » .
1 6  д е к а б р я  —  « С т р а н и ц а  ж и з н и » .  
Н а ч а л о  в е ч е р н и х  с п е « т а к л в й  в  7  ч а 

с о в  3 0  м и н у т  в е ч е р а .

КИНО
К и н о т е а т р  и м е н и  И . Ч е р н ы х . Б о л ь 

ш ой  з а л  1 2 , 1 3  д е к а б р я  —  « Б е з  в и н ы  
в и н о в а т ы е » .  С е а н с ы : И .  1, 3 . 5 .  7 , 9 ,  
1 0 -5 0 , М а л ы й  з а л .  1 2 . 13  д е к а б р я  —  
« Д а л е к а я  н е в е с т а * .  С е а н с ы : 1 2 - 3 0 .  
2 -3 0 , 4 - 3 0 ,  6 -3 0 . 8 - 3 0 . 1 0 - 3 0 .

Ж е н а  и  с ы н  с  п р и с к о р б и е м  и з 
в е щ а ю т  з н а к о м ы х  о  с м е р т и  г о р я 
ч о  л ю б и м о го  м у ж а  и о т ц а

Л Я С О Ц К О Г О  
И в а н а  Е ф р е м о в и ч а ,

п о с л е д о в а в ш е й  1 0  д е к а б р я  1 9 5 3  
го д а .

На совещании в Паньмыньчжоне
ПЕКИН, 10 декабря. (ТАСС). По сооб

щению корреспондента агентства Синьхуа 
из Кэсона, корейско-китайская делегация 
на совещании по вопросам политической 
конференции опубликовала коммюнике, в 
котором говорится:

9 декабря состоялось 20-е заседание, 
на котором представитель корейско-китай
ской стороны Ки Сук Бок проанализиро
вал так называемый «проект предложе
ния», выдвинутый другой стороной.

Он сказал, что американская сторона 
настойчиво придерживается своей абсурд
ной точки зрения о том, что Советский 
Союз не яв.тяется нейтральной страной; 
настаивает на установлении различных 
ограничений для нейтральных государств 
— участников политической конферен

ции; отказывается определить, какие 
нейтральные страны должны участвовать 
в политической конференции; отказы
вается решить на нынешнем совещании 
вопрос о повестке дня политической кон
ференции; настаивает на предложенной 
ею процедуре голосования с целью моно
полизировать и поставить под свой конт
роль голоса участников своей стороны. 
Она отрицает даже равноправие сторон 
на политической конференции, внося не
лепое предложение о том, чтобы секрета
риат политической конференции по.дчи- 
нялся ООН п чтобы правила процедуры и 
административные вопросы политической 
конференций были решены обеими сторо
нами с участием представителя, назна
ченного генеральным секретарем ООН.

Ки Сук Бок указал, что другая сторо
на, BHOCĴ  это предложение, ставит своей

целью затянуть совещаете двух сторон, 
чтобы таким образом сорвать перемирие 
в Ковее, облегчить насильственное задер
жание военнопленных и поддержать на
пряженность в международной обстановке.

Ки Сук Бок в интересах мира потребо
вал, чтобы другая сторона серьезно обсу
дила и нриняла общее предложение, вы
двинутое корейско-китайской стороной 
30 ноября.

Американский делегат Дин выступил с 
клеветническими нападками на Советский 
Союз, КНР и КНДР и угрожал прервать 
совещание. Представитель корейско-ки
тайской стороны Хуан Хуа, осудив вы
ступление американского представите.тя, 
указал, что, если другая сторона решит 
прекратить совещание, го она должна 
ясно заявить об этом и взять на себя 
всю ответственность за его срыв.

Агенты западногерманской шпионской организации Гелена действуют во Франции, 
Италии, Англии, Испании и Египте

БЕРЛИН, 10 декабря. (ТАСС). Агент
ство АДН передает из Дортмунда:

Как сообщает нюрнбергская газета 
«Ахт-ур-б.татт», к непосредственным со
трудникам главы боннского правительства 
II министра иностранных дел Аденауэра 
относятся агенты подчиненной Си-Ай-Си 
(американской разведке. — Ред.) органи

зации Гелена, которые «работают не то.’А- 
к(г в восточной зоне Германии, но и во 
Франции, в Пталип, Англии, Испании я 
Египте».

Под крупным заголовком «Для каждо
го министра по шпику — международный 
скандал вокруг службы Гелена» газета 
пишет далее: «Скандал вокруг созданной

американцами западногерманской шпион
ской службы бывшего генерала Гелена 
приобретает все больший размах и рас- 
простраияется на международную арену. 
Ни один министр, ни один депутат, ни 
одно промышленное предприятие п ,нп 
одна газета не застрахованы от надзора 
агентов Гелена».
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